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A 12ª Conferência Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, realizada pela Prefei-
tura de Pirapora e pelo Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), 
definiu os seis delegados que vão representar 
o município na Conferência Regional e apre-
sentar as propostas elaboradas no evento, que 
contou com a participação de centenas de par-
ticipantes. 

As escolas estaduais Maria Carneiro da 
Cruz, de Glaucilândia, e Antônio Corrêa e Sil-
va, de Januária, vão encerrar 2022 com uma sé-
rie de novidades e investimentos nos projetos 
escolares com auxílio do Sistema Faemg Senar. 
Isso graças às conquistas das duas instituições 
dentro do Programa Transformação em Jogo. 

Câmara de Vereadores 
cobra segurança no 
trânsito e iluminação 
pública

ASCOM/ DIVULGÃO 

Conferência define 
propostas na luta pelos 
direitos da Criança e do 
Adolescente em Pirapora

Programa que tem apoio 
do Sistema Faemg 
Senar vai ajudar na 
estruturação de projetos
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A evasão dos alunos das salas de aulas provocada 
pela pandemia, além da necessidade de melhorar a 
arrecadação de doações do Imposto de Renda para o 
fundo da infância e adolescente, assim como colocar 
unidades de capacitações de adolescentes em vários 
bairros foram tema discutidos na XII Conferência 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescen-
te, realizada ontem pelo CMDCA, no auditório da 
Amams. 

Conferência discute evasão nas escolas e 
capacitação descentralizada

OAB e CAA inauguram pedra 
fundamental de novo complexo
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Na última segunda-feira (5/12) aconteceu - na cida-
de de Janaúba, Norte de Minas - a reunião do Circuito 
Turístico Serra Geral, com a presença de 14 municí-
pios. No início da reunião, a gestora apresentou os 
avanços do circuito neste último ano. O circuito foi 
reativado em 2018, com sete municípios, e atualmen-
te são 16 que fazem parte da IGR. 

Eleita a nova diretoria Circuito Turístico da Serra 
Geral do Norte de Minas

Aprovado Projeto que altera 
pontos da Lei da Reforma Agrária
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A 11ª Subseção OAB/MG - Montes Claros, a Seccional Mineira e a Caixa de Assistência aos Advogados (CAA/MG) inau-
guraram ontem (6), a Pedra Fundamental para construção do novo complexo da OAB em Montes Claros.

Foi aprovado - pela Comissão de Agricultura, Pecuá-
ria, Abastecimento e Desenvolvimento Rural da Câmara 
dos Deputados - projeto que altera diversos pontos da 
Lei da Reforma Agrária. A proposta, do deputado Zé Vi-
tor (PL-MG), foi relatada pelo deputado Alceu Moreira 
(MDB-RS), que apresentou um substitutivo. 
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Gostaria de compartilhar com 
todos vocês, prezadíssimos leitores 
e leitoras, a emocionante passagem 
bíblica, constante dos Atos dos 
Apóstolos, 1:4 a 11. Toda vez que 
a leio me comovo! Vamos ao texto:

[Após a Sua Ressurreição] Reu-
nindo Seus Discípulos e comendo 
com eles, Jesus determinou-lhes 
que não saíssem de Jerusalém, mas 
que esperassem a promessa do Pai, 
a qual (disse Ele) de mim ouvistes; 
pois João, na verdade, batizou com 
água, mas vós sereis batizados com 
o Espírito Santo, dentro de poucos 
dias. 

Aqueles, pois, que se haviam 
reunido perguntaram-lhe: Senhor 
Jesus, é agora, porventura, que res-
tabeleces o Reino de Deus? E Jesus 
lhes respondeu: A vós não vos com-

pete saber os tempos ou as épocas 
que o Pai fixou pela Sua própria Au-
toridade; mas recebereis poder, ao 
descer sobre vós o Espírito Santo, 
e sereis minhas testemunhas, tan-
to em Jerusalém como em toda a 
Judeia e Samaria, e até aos confins 
da Terra. Tendo dito estas palavras, 
foi Jesus alçado à vista deles, e uma 
nuvem O recebeu e O ocultou da vi-
são de todos. E estando a multidão 
com os olhos fitos no céu, enquan-
to Jesus subia, eis que dois Anjos 
vestidos de branco se puseram ao 
lado deles, e lhes perguntaram: Ga-
lileus, por que estais olhando para 
o Alto? Esse Jesus, que dentre vós 
foi recebido nas Alturas, há de vir 
do mesmo modo como O vistes ser 
elevado ao Céu. 

Afinal de contas, trata-se do Pe-

dagogo Celeste que é Conforto para 
o nosso coração; Luz para os nos-
sos olhos; Audição para os nossos 
ouvidos; Inteligência para a nossa 
mente; Iluminação para todos os 
nossos sentidos, espirituais, morais 
e físicos; Paz para nossa Alma; Sabe-
doria para o nosso Espírito; Força 
para a caminhada; Calçado para os 
nossos pés, de forma que não sejam 
rompidos pelos aguilhões do cami-
nho; Alimentação para nossa fome 
de Conhecimento Espiritual; Água 
para a nossa sede da Alma; Felici-
dade nos nossos relacionamentos 
(...). Ele, o Senhor da Paz, é, acima 
de tudo, uma generosa e atualíssi-
ma ideia em marcha, que merece 
ser estudada por todas as Almas an-
tissectárias, libertas de preconceitos 
e tabus.

O futebol é o esporte mais po-
pular do mundo e move paixões 
que assumem caráter exponencial 
sempre que envolve polêmicas, re-
sultados de jogos, clubes e torcidas. 
Seja por se assemelhar aos dramas, 
e às delícias da realidade, tudo o 
que diz respeito ao esporte bretão 
é carregado de emoção e ganha ca-
ráter épico! A visibilidade, o exem-
plo, a superação dos jogadores e 
até mesmo os obstáculos encantam 
e até mesmo motivam as pessoas a 
atuar na vida de modo mais disci-

plinado e com maior perseverança.
E nesta época de Copa do 

Mundo, esse charme do futebol 
conquista definitivamente todo o 
planeta. É nesses dias que as mi-
norias, grupos populacionais que 
encontram-se subjugados em suas 
relações de poder, podem ganhar 
destaque a partir das posturas 
sociais de atletas, torcedores e 
demais personagens, assumindo 
posições de real protagonismo de 
que tenham sido historicamente 
alijados.

Como exemplo, destacamos 
o papel das mulheres, que es-
tão ganhando progressivamente 
maior visibilidade neste universo 
e vêm conquistando posições de 
destaque nas torcidas e até mes-
mo como árbitras, comentaristas, 
jornalistas esportivas e narrado-
ras. O mesmo fenômeno vem se 
concretizando em relação a ou-
tras minorias, sejam elas sexuais, 
étnico-raciais, ou simplesmente 
sociais: a transmissão em tv aber-
ta da final da Taça das Favelas é 

mais um indício desses contínuos 
progressos.

A final olímpica do Futebol de 
Cinco, modalidade paralímpica 
para pessoas que tenham defi-
ciência visual, transmitida pela 
tv aberta, é mais um desses exem-
plos que vêm ganhando destaque 
na atualidade. Claro que ainda há 
muito a ser feito! A seleção brasi-
leira de futsal down, ainda que seja 
a atual bicampeã mundial, é pouco 
conhecida. Entretanto, a movimen-
tação em favor de estruturas sociais 

inclusivas vem ganhando maior re-
levância.

Aliás, é fato sabido e facilmente 
observável, que, geralmente, se-
leções mais diversas e plurais, em 
que os diferentes jogadores se sin-
tam pertencentes a um todo maior, 
costumam ter mais sucesso. Times 
mais inclusivos possuem até mes-
mo maior capacidade criativa para 
superar obstáculos advindos dos 
jogos e campeonatos.

Nessa esteira, as pessoas com 
deficiência, ou seja, todas aquelas 

que sofrem problemas estruturais 
com a inclusão social, podendo ser 
aquelas com diversidade funcional 
ou as pertencentes a quaisquer ou-
tros grupos minorizados, ganham 
maior visibilidade através do fute-
bol e de outros esportes!

É assim que as paixões suscita-
das pelo futebol podem, e devem, 
ser canalizadas para a edificação de 
uma sociedade brasileira que se de-
senvolva de acordo com os pilares 
da sustentabilidade, igualdade real 
de oportunidades e Justiça!

Historicamente, temos obser-
vado uma dificuldade do Estado 
Brasileiro no enfrentamento da 
fome. Embora tenhamos conquis-
tado direitos importantes, não se 
observou a inclusão de parcela 
significativa da população, que 
permaneceu em estado de pobreza 
e vulnerabilidade, sem fazer valer 
os direitos assegurados. Políticas 
públicas não foram capazes de 
resolver as necessidades dessas fa-
mílias, e têm sido insuficientes ou 
desconsideradas.

É nesse contexto que verifi-
camos a presença importante da 
sociedade civil, tornando-se pro-
tagonista em ações no sentido de 
mudança desse cenário, particular-
mente com relação ao combate à 
fome.

A Pastoral da Criança, na dé-
cada de 1990, é indicada como a 
mais bem sucedida iniciativa não-
governamental no combate à des-
nutrição e à fome infantil, atingin-
do mais de um milhão de famílias 
por mês e mais de 150 mil voluntá-
rios. Também a Ação da Cidadania 
contra a fome (1993) liderada por 
Herbert de Souza, o Betinho, foi a 
que ganhou maior visibilidade, e 
culminou com a criação do Con-
sea, numa ação incisiva de fazer o 
Estado assumir a responsabilidade 
sobre o problema.

Posteriormente, vamos obser-
var a constituição de diferentes 
modalidades de organizações não 
governamentais que assumem 
para si a responsabilidade de lutar 
contra a fome, com a ideia de que 

esta não é apenas uma questão do 
Estado, mas que a sociedade pode 
contribuir com soluções adequa-
das.

A pandemia da infecção pelo 
sars-cov-2 em 2020 veio encontrar 
um Brasil em franca crise política e 
socioeconômica, com os níveis de 
insegurança alimentar aumentan-
do desde 2017, majoritariamente 
por conta da redução de investi-
mentos relacionados às políticas 
sociais nos anos recentes. A então 
chegada da covid-19 escancarou as 
desigualdades sociais e acentuou 
ainda mais a insegurança alimentar 
no Brasil. A política fiscal de teto 
de gastos do governo Michel Te-
mer com retração em relação aos 
investimentos nos programas que 
asseguram a segurança alimentar e 

desmonte de políticas públicas fe-
derais acentuadas no governo Bol-
sonaro associados à diminuição de 
recursos para populações em vul-
nerabilidade e a incompetência ad-
ministrativa dos quadros federais 
resultou numa das piores gestões 
da pandemia em âmbito mundial 
e culminou no aumento brutal da 
insegurança alimentar.

Tantos desmontes resultaram 
na ausência de resposta, ou res-
postas tardias para a fome durante 
a pandemia de covid-19 pelos ór-
gãos públicos. É quando se obser-
va, uma mobilização rápida e arti-
culação dos mais variados setores 
da sociedade, nas mais variadas 
ações, para cuidar daqueles mais 
desassistidos. Em abril de 2020, 
um mês após decretada a pande-

mia, a plataforma PonteaPonte já 
contava com mais de 450 organiza-
ções da sociedade civil com ações 
de enfrentamento à pandemia.

Em resposta ao desmantela-
mento do Sistema Nacional de 
Segurança Alimentar e Nutricional 
(Sisan), à extinção do Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar 
e Nutricional (Consea), e às cres-
centes violações de direitos socio-
ambientais a sociedade civil criou 
a Conferência Popular Fórum Bra-
sileiro de Soberania e Segurança 
Alimentar e Nutricional (FBSSAN). 
Durante a pandemia foi elaborado 
um manifesto de 150 movimentos/ 
organizações com um conjunto de 
propostas de combate à fome a 
serem implementadas, em caráter 
urgente e emergencial, pelos go-

vernos nas esferas federal, estadual 
e municipal.

O setor empresarial e diversos 
segmentos de classes médias urba-
nas organizaram inúmeras iniciati-
vas de doação direta de recursos 
financeiros, para fornecimento de 
alimentos, produtos de higiene e 
limpeza num caráter filantrópico 
a comunidades ou moradores de 
rua. Por exemplo em São Paulo, 
um grupo grande de pessoas, or-
ganizadas em volta da hoje institu-
ída ONG o Amor Agradece passou 
a cozinhar em suas próprias casas 
durante a pandemia, distribuindo 
hoje cerca de 3.500 marmitas por 
semana, em 12 núcleos na cidade 
de São Paulo e Guarulhos, além 
de cobertores e artigos de higiene 
pessoal.

Ao mesmo tempo em que é 
motivo de preocupação, o ocea-
no deve ser visto como parte da 
solução. As algas marinhas são 
responsáveis pela produção de 
54% do oxigênio que respiramos, 
de acordo com dados do Institu-
to Brasileiro de Florestas. Para 
termos ideia da importância dos 
mares, sem os serviços ambientais 
prestados pelo oceano, a tempe-
ratura poderia ultrapassar 100ºC 
e inviabilizar a vida na Terra.

O oceano também é um gran-
de sumidouro de carbono, capaz 
de absorver cerca de 38 trilhões 
de toneladas de dióxido de car-

bono (CO2), segundo estimativas 
de diversos estudos publicados 
em revistas científicas nos últimos 
anos. Os solos que compõem toda 
a área continental são o segundo 
maior sumidouro de CO2 e têm a 
capacidade de sequestrar outras 
12 trilhões de toneladas.

A imensidão do mar não pode 
nos deixar paralisados diante dos 
atuais desafios. Cada ambiente 
marinho importa e precisa ser 
cuidado. Os manguezais, por 
exemplo, que conseguem estocar 
até quatro vezes mais carbono por 
metro quadrado que outros ecos-
sistemas, precisam ser protegidos 

e mais valorizados. Quando lem-
bramos que o Brasil é o país com 
a segunda maior área de mangue-
zais do mundo, temos noção da 
nossa responsabilidade. 

Os recifes de corais também 
são muito importantes, pois con-
seguem reduzir em até 90% a 
energia das ondas que chegam até 
a costa. Por isso, proteger os man-
guezais, recifes de corais, costões 
rochosos, dunas, falésias, restingas 
e praias, compreendendo que as 
atividades econômicas podem – e 
devem – conviver em harmonia 
com a conservação, é o único cami-
nho possível. 

As cidades costeiras merecem 
destaque. Conforme ressaltou o 
secretário geral da ONU, António 
Guterres, as cidades são o grande 
campo de batalha onde a guerra do 
clima será ganha ou perdida. E são 
as cidades costeiras que receberão 
com maior intensidade os efeitos 
das mudanças do clima, mas que 
também podem proteger o conti-
nente como um todo.

Reconhecida pela Unesco e pelo 
governo brasileiro como represen-
tante da sociedade civil para a im-
plementação da Década do Oceano 
(2021-2030) no Brasil, a Fundação 
Grupo Boticário tem atuado nesta 

temática ao longo das últimas três 
décadas e vê com otimismo a cres-
cente mobilização para esta agenda. 
As ações desta e de outras institui-
ções no Brasil e no mundo têm 
ocorrido em prol do engajamento 
para um desenvolvimento sustentá-
vel, pois o mar é fonte de alimentos, 
energia, recursos biotecnológicos e 
fundamental para atividades econô-
micas variadas como o comércio, os 
transportes e o turismo. 

Com uma costa de mais de 7,3 
mil quilômetros, o Brasil também 
precisa trazer o oceano para o cen-
tro das discussões sobre as mudan-
ças climáticas. O Plano Nacional 

de Adaptação à Mudança do Clima 
(PNA), instrumento federal criado 
para promover a redução da vul-
nerabilidade nacional à mudança 
do clima e realizar uma gestão do 
risco associada a esse fenômeno, 
reforça a necessidade de adaptação 
da zona costeira por meio de um re-
corte totalmente voltado a esse tipo 
de ambiente. Precisamos interrom-
per e reverter o declínio da saúde 
e produtividade do oceano e seus 
ecossistemas, garantindo sua resi-
liência e integridade ecológica. O 
bem-estar das gerações presentes e 
futuras está profundamente ligado 
à nossa conexão com o oceano.
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Jesus, o Esteio Seguro de 
nossas vidas

O futebol ajudando a moldar 
uma sociedade mais inclusiva

Ações civis contra a fome (Parte 1)

Oceano e clima: uma relação 
de interdependência (Parte 2)
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Câmara de Vereadores cobra 
segurança no trânsito e iluminação 
pública

Audiência cobra reabertura do 
campo João Botelho

Comissão de Direitos Humanos faz 
balanço de atividades na legislatura
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GIRLENO ALENCAR 

A Câmara de Montes Claros 
aprovou oito requerimentos que 
estavam na ordem do dia. Desta-
que para a audiência pública pela 
manutenção do Corredor Cultural, 
serviços de segurança e iluminação 
pública nas ruas e praças do muni-
cípio. Com o objetivo de garantir 
segurança às comunidades, por 
meio de instalação de sistema de 
monitoramento em pontos estraté-
gicos da cidade, o vereador Leãozi-
nho (Patriota) solicitou a instalação 
de câmeras de segurança nas praças 
dos bairros de Montes Claros. Ain-
da sobre segurança, a solicitação do 
vereador Edmilson Bispo (PSD) foi 
pela extensão de rede de ilumina-
ção pública em toda extensão da 
avenida L, ao lado do Mocão. O lo-
cal, segundo ele, é uma importante 
via de acesso ao bairro Novo Delfi-
no e a falta da iluminação adequada 
tem facilitado a ação de vândalos, 
além da constante presença de usu-
ários de substâncias ilícitas, trazen-

do insegurança aos moradores do 
entorno.

O vereador Stalin Cordeiro (Po-
demos), solicitou reparos que pre-
cisam ser realizados no trecho da 
avenida Lago Tucurui, na altura do 
nº 1170, que liga o bairro Indepen-
dência ao bairro Acácias. Em sua 
argumentação, o vereador destacou 
que o objetivo é garantir segurança 
e manter a integridade dos condu-
tores de veículos e transeuntes que 
utilizam aquele trecho.

A pavimentação asfáltica de aces-
so à localidade de Facela, atual Jar-
dim Alegre, bem como a viabilidade 
de adoção das medidas cabíveis 
para instauração da REURB-S para 
aquela localidade, foi a solicitação 
feita pelo vereador Wilton Dias 
(PTB). A pavimentação também foi 
a cobrança feita pelo vereador Ed-
son Cabeleireiro (PV), para a rua 
23, no bairro Santo Amaro.

A audiência pública pela “manu-
tenção do corredor cultural e sua 
caracterização urbana de Centro 
Histórico e Cultural enquanto ber-

ço da cidade de Montes Claros”, no 
próximo dia 12 de dezembro de 
2022, às 16 horas, no plenário da 
Câmara Municipal, foi a solicitação 
feita pela Comissão de Cultura.

Maria de Jesus Santos Rametta 
será homenageada no próximo dia 
7 de dezembro de 2022, às 20h30, 
no Portal Eventos (rua Tupinambás, 
535, bairro Melo), o título de Cida-
dã Benemérita de Montes Claros. 
O presidente da Casa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede) é o pro-
ponente da homenagem.

A celeridade no pagamento do 
chamamento público do Marco Re-
gulatório nº 03/2021 do Codema, 
foi a solicitação apresentada pela 
vereadora Ceci Protetora (PP). O ob-
jetivo do chamamento é estimular a 
temática ambiental que privilegia a 
preservação e conservação do meio 
ambiente, a educação ambiental e 
a promoção do desenvolvimento 
sustentável e assim contribuir com 
a melhoria ambiental, sustentabili-
dade e, consequentemente, com a 
qualidade de vida do município.

A Câmara de Vereadores promo-
veu audiência pública para discutir 
a valorização do Esporte em Montes 
Claros. O evento que foi proposto 
pela vereadora Iara Pimentel (PT) 
teve como objetivo cobrar a reaber-
tura do campo que já foi reformado 
e que se encontra fechado há cerca 
de dois anos e serve para a reali-
zação de campeonatos de futebol, 
projetos sociais para crianças e ado-
lescentes através do esporte.

A vereadora Iara Pimentel afir-
mou que o principal objetivo da 
audiência é de chamar a atenção 
do Executivo para que o esporte 
seja valorizado, disponibilizando 

de forma igualitária, recursos para 
ajudar os clubes da cidade, que rea-
lizam um trabalho social destacado 
no atendimento às crianças através 
da prática esportiva. “O orçamento 
para o esporte neste ano foi de R$ 
10 milhões, mas só foram utiliza-
dos R$ 5 milhões para reformas de 
quadras, campos, e pagamento do 
pessoal. O mais triste de tudo isso 
é que esses recursos não chegaram 
na ponta,  ou seja nos bairros mais 
carentes. E o pior de tudo é que o 
município vai ter que devolver mais 
de R$ 700 mil à união porque não 
fez o investimento a tempo. Infeliz-
mente não compareceu nenhum 

representante do Poder Executivo 
à audiência, mas acredito que eles 
vão ouvir as nossas cobranças atra-
vés da TV Câmara. É importante 
destacar que quando se investe em 
esporte, você está garantindo cida-
dania às crianças e às suas famílias.”

O presidente da Associação 
Olímpica San-Diego Júnior, Carlos 
Ailton Verissimo Brito, revelou que 
há mais de 30 anos trabalha com 
esporte, tirando crianças das ruas e 
esta é a primeira vez que está tendo 
a oportunidade de debater o assun-
to. “É muito triste comprovar que 
o esporte no município, principal-
mente em relação ao futebol, não 

A Comissão de Direitos Huma-
nos da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais realiza sua última 
audiência pública desta legisla-
tura, nesta quarta-feira (7), às 
14 horas. A reunião foi solicitada 
pela presidenta deputada Andréia 
de Jesus (PT) e tem por objetivo 
debater a atuação, ações e provi-
dências da comissão, bem como 
as perspectivas e diretrizes para o 
próximo quadriênio.

Para participar dos debates, 
foram convidados o secretário 
de Estado de Governo, Igor Eto; 
a secretária de Estado de Desen-
volvimento Social, Elizabeth Jucá 
e Mello Jacometti, além do secre-

tário-adjunto de Planejamento e 
Gestão, Luis Otávio Milagres de 
Assis.

Também foram convidados 
representantes de outros Pode-
res: o presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho; o procurador de 
Justiça e coordenador do Centro 
de Apoio Operacional de Con-
flitos Agrários, Afonso Henrique 
de Miranda Teixeira e a defenso-
ra pública Ana Cláudia da Silva 
Alexandre Storch, da Defensoria 
Especializada em Direitos Huma-
nos, Coletivos e Socioambientais. 
(Portal ALMG)

Deputada convidou representantes do Executivo e 
Ministério Público para o debate

temos apoio do município para de-
senvolvermos os projetos sociais.”

Segundo o professor Manoelito 
Moura da Silva existe um descaso 
do poder público com as crianças e 
o desinteresse em investir no espor-
te para ajudar na sua socialização. 
Lembrou que o campo do João Bo-
telho está fechado há quatro anos e 
se estivesse em atividade estaria evi-
tando na redução da mortalidade 
de jovens que são seduzidos pelo 
mundo das drogas.

Em seu relato, o presidente do 
Nasa Esporte Clube, Márcio Soares, 
informou que há 42 anos acompa-
nha o esporte e durante todo este 
tempo o esporte não foi reconhe-
cido, tornando os fazedores de es-
porte invisíveis. “A luta vale a pena 
por isso estou aqui. Onde está a 
verba do Ministério dos Esporte? 
O que é preciso para ter acesso? 
Tudo tem um custo. Vivemos num 
momento em que as quadras e os 
campos precisam ser reformados. 
Já conquistei muitos troféus, mas o 
maior conquistado é saber que es-
tou ajudando alguém.”

O diretor do Mackenzie Esporte 
Clube, Edmilson Alves da Silva, en-
fatizou os 30 anos de atividade do 
clube, onde várias crianças já pas-
saram. Entretanto, confessou que 
atualmente, pela falta de recursos 
públicos muitas outras não estão 
sendo atendidas. “Queremos inves-
tir no social para que essas crianças 
tenham um lugar. O campo João 
Botelho sobrevive e a prefeitura 
não faz a sua parte liberando-o para 

a prática do futebol, e para fazer 
uma criança sorrir. Faço uma su-
gestão, porque cada vereador não 
libera R$ 20 mil da sua emenda im-
positiva para o esporte?”

A cobrança também foi reforça-
da por Altair Leal da Silva, presiden-
te da Liga Mineira de Futebol, que 
cobrou ainda, a presença de um 
representante da prefeitura, através 
da Secretaria de Esporte. No coor-
denador da Liga Sul de Futebol, Ro-
bson Roger Ribeiro, destacou que o 
objetivo é buscar uma solução para 
o esporte. “A secretaria de Esporte 
deveria estar aqui representada 
para ouvir as nossas reivindicações. 
Infelizmente aquela pasta não tem 
um representante que conheça o 
dia a dia do esporte no município. 
Estamos prestes a inaugurar um es-
tádio com seis postes envelopados 
para podermos jogar.”

Mauro Amaurilio Oliveira Mota 
relembrou que nos anos 80, Mon-
tes Claros era considerada a capital 
do futebol amador. Mas atualmen-
te, devido a bolha imobiliária, mais 
de 40 campos foram extintos, sen-
do que 50% pertenciam ao muni-
cípio. “Não temos um campeonato 
varzeano mais forte como antes de-
vido o aumento da criminalidade e 
a falta de segurança. Precisamos ter 
um secretário de Esporte que seja 
da área.”

O Professor de Educação Fí-
sica, Cássio Dantas, denunciou 
que a prefeitura não tem o desejo 
político e nem o compromisso de 
mudar. O diretor do Mackenzie, 

Hélio, também reforçou a denún-
cia e afirmou que a prefeitura falha 
no investimento ao esporte. Na 
opinião de Paulo Roberto, funda-
dor do Magalhães Esporte Clube, 
Montes Claros não tem secretário 
de Esporte e o futebol local não re-
vela mais jogadores porque acabou 
com os campos de futebol. Juvenal 
Barbosa compartilhou da mesma 
opinião, e se mostrou indignado de 
não ver um representante do exe-
cutivo na audiência. André Azeve-
do, do Canal da Bola, ressaltou que 
falta representatividade dentro do 
esporte no executivo e que a prefei-
tura precisa ouvir e se unir com os 
fazedores de esporte.

O vereador Leãozinho (Patriota) 
afirmou que desde o início do seu 
mandato tem cobrado uma aten-
ção para a construção de campos 
e campeonatos de base. Lembrou 
que já solicitou a construção de 
mais de 12 campos. Desabafou: 
“infelizmente estou sozinho nesta 
luta e não encontro apoio. Preciso 
da ajuda dos pares. Espero que esta 
reunião tenha um resultado produ-
tivo. Mas por enquanto, o esporte 
em Montes Claros está de luto”.

O vereador Edson Cabeleireiro 
considera falta de consideração do 
Executivo com o esporte de Mon-
tes Claros. “O esporte precisa ter 
um representante na secretaria. É 
muito triste que nenhum represen-
tante daquela pasta esteja aqui para 
ouvir as demandas. É necessário 
mais comprometimento por parte 
do executivo com o esporte.” (GA)
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Norte de Minas discute dados 
preliminares do censo do IBGE

Mirabela mobiliza AMM sobre censo 
2022

Codanorte reinaugura usinas de triagem e 
compostagem de Varzelândia e Lontra

GIRLENO ALENCAR

A associação dos municípios da 
área mineira da Sudene (Amams) 
e o Consórcio intermunicipal de 
desenvolvimento sustentável e de 
meio ambiente (Codanorte) pro-
movem amanhã, uma reunião pela 
via remota com os prefeitos do 
Norte de Minas para discutirem os 
dados do Censo do IBGE 2022 que 
esta sendo executado em todo pais. 

O presidente da Amams, Jose 
Nilson Bispo de Sá alega que os 
levantamentos preliminares estão 
apontando a redução da quanti-
dade de moradores em varias lo-
calidades. O impacto direto é que 
isso poderá reduzir o repasse de 
recursos aos municípios, como da 
saúde e educação, que é baseado 
nos dados do censo e ainda na cota 
do fundo de participação dos muni-
cípios (FPM).

Bispo explica que esta havendo 
conflito entre os dados da saúde 
e educação com os do IBGE. Por 
isso esta mobilização para reverter 
ou corrigir esse cenário. Ele lem-
bra que “o Norte De Minas sempre 
enfrenta o fenômeno da evasão de 
moradores no segundo semestre 
de todos os anos, quando aos adul-
tos e adolescentes sempre saem de 
suas residências e da região para 
buscarem empregos nos canaviais, 
cafezais e outras atividades em são 

Paulo, sul de minas, mato grosso. 
“Esse fenômeno é conhecido como 
viúvas da seca, onde as mulheres fi-
cam em casa com os filhos menores 
ou do sexo feminino”.

O IBGE informa que concluiu 
a 1ª etapa do censo 2022, que foi 
da coleta, e iniciou a 2ª etapa, que 
constitui o processo de recupera-
ção das unidades domiciliares que 
foram registradas com moradores 
ausentes e com aquelas que se recu-
saram a responder ao Censo. A par-
tir desse processo será possível rea-
lizar o recenseamento das pessoas 
não registradas e, com isso, reduzir 
ao máximo o nível de não resposta 
dos questionários. É nesta 2ª etapa 
que também se realizam procedi-
mentos de correção e identificação 
de falhas de cobertura. Ainda na 2ª 
etapa, será realizado também um 
rigoroso processo de refinamento 
do trabalho de coleta, por meio do 
qual são utilizadas técnicas estatís-
ticas e geotecnologias para garantir 
a qualidade das informações produ-
zidas.

Os dados coletados são verifi-
cados a partir do cruzamento com 
outras bases de dados como, por 
exemplo, o registro de endereços 
residenciais fornecido pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el) e pela aplicação de ferramentas 
de geotecnologias que se valem da 
captura das coordenadas geográfi-

cas de todos os domicílios. Neste 
processo, o IBGE também faz uso 
de imagens de satélite atualizadas 
e de alta resolução. A partir da 
combinação entre as imagens e as 
coordenadas coletadas, cabe apu-
rar partes do território que não 

tenham sido percorridas pelos re-
censeadores. Assim, é possível de-
tectar eventuais falhas de cobertura 
e enviar equipes para retornar ao 
campo e complementar o recense-
amento. No final da 2ª etapa está 
previsto o processo de apuração 

dos dados, quando serão aplicados 
os devidos tratamentos estatísticos. 
A conclusão desta etapa se dará 
com a divulgação dos resultados 
preliminares do Censo Demográ-
fico 2022, prevista para ocorrer no 
final de dezembro.

Na sequência, inicia-se a 3ª eta-
pa, quando se dá continuidade ao 
trabalho de controle de qualidade 
e tratamento estatístico iniciado na 
2ª etapa. Os resultados definitivos 
do Censo 2022 estão previstos para 
serem divulgados ao longo de 2023.

O prefeito de Mirabela, Lucia-
no Rabelo, buscou apoio junto à 
Associação Mineira dos Municípios 
para a possibilidade do Município 
não chegar ao índice populacional 
pré-estabelecido do IBGE para o 
Censo de 2022. O encontro, em 
Belo Horizonte, foi realizado com 

Ibiraty Martins Junior - Chefe de 
Relações Institucionais e Everton 
Campos - Superintendente Executi-
vo da AMM. De Mirabela, também 
estavam presentes a procuradora-
chefe do Município, Maria Tereza 
Hermisdorf e o chefe de Gabinete, 
Márcio Aquino.

“A nossa intenção é criar estraté-
gias de ação, pois estamos preocu-
pados. O problema não é somente 
em Mirabela, temos ciência disso 
e, por isso, sugerimos uma medida 
conjunta para a AMM, que envol-
va todos os municípios mineiros. 
Vivemos um momento complexo 

e desafiador. Diante disso, desen-
volvemos uma série de atividades 
voltadas para o Censo, usando 
comunicação e mobilização social 
e apoio logístico. Entretanto, mes-
mo usando vários mecanismos, em 
Mirabela, por exemplo, temos hoje 
13.062 habitantes computados, 
sendo em 2010, eram 13.042 e a 
previsão para 2020 era de 13.651. 
Ainda estamos um déficit negativo”, 
destacou o chefe do Executivo, que 
pretende também mobilizar Amams 
e Cimams para que todos, juntos, 
possam traçar diretrizes que não 
impeçam o desenvolvimento dos 
municípios.

No dia 13 de dezembro terá, em 
Brasília-DF, uma grande mobiliza-
ção municipalista. “Queremos con-
vocar prefeitos e procuradores filia-
dos a AMM, Amams e Cimams para 
que possamos fazer um grande gru-
po e consigamos sensibilizar a Con-
federação Nacional de Municípios 
(CNM) para uma nova abordagem, 
seja ela no campo administrativo 
ou jurídico, mas não podemos dei-
xar que municípios, especialmente 
os menores sejam tão prejudicados. 

Apresentamos medidas a AMM, que 
sinalizou positivamente a junção 
de esforços para evitar um caos 
na saúde financeira das cidades 
mineiras, além de terem elogiado 
o planejamento de Mirabela frente 
aos números da população local”, 
ressaltou.

Maria Tereza acredita que estão 
no caminho certo e que mais de 
700 municípios estão correndo o 
risco de sofrer reduções bruscas no 
Fundo de Participação Municipal, 
uma vez que, a divisão do recurso 
é baseado no critério populacional. 
“O grande ‘xis da questão’ é onde 
foi parar a população. O que acon-
teceu? Até o dia 15, o que se suge-
re é que os Gestores Municipais 
acompanhem de perto os resul-
tados do Censo e tentem localizar 
prováveis falhas, para que, median-
te um resultado negativo, possam 
ser solicitadas a apuração correta e 
se a contagem foi feita ou não de 
forma eficaz e mais: se o processo 
foi legal no município”, descreveu 
a procuradora.

Maria Tereza explanou que até 
o momento, ninguém consegue 

explicar a redução populacional. 
“E a principal consequência dessa 
queda é a perda fiscal, um exemplo, 
são os municípios que tem o coefi-
ciente de 1.0, que, após a conclusão 
do Censo passaram para 0.8, e te-
rão, aproximadamente, a perca de 
R$ 400 mil mensal, o que acarretará 
a redução do quadro de servidores 
e dos vencimentos em, aproxima-
damente, 20% (vinte por cento), 
levando os municípios, dizendo a 
grosso modo, a falência, pois além 
desse corte, haverá a redução de 
execução de obras, aquisições de 
bens para melhoria de atendimento 
à população, dentre outros prejuí-
zos irreparáveis”, informou.

Segundo a advogada, se tudo 
que está previsto concretizar, os 
municípios terão um retrocesso 
significativo, aquele gestor que 
não tiver um bom planejamen-
to, ficará os próximos dois anos, 
tempo este que resta do mandato 
vigente, pagando apenas folha de 
pagamento, sem poder concluir 
e fazer novas obras, novas aquisi-
ções, novos projetos, dentre ou-
tras evoluções. (GA)

O Codanorte inaugurou as re-
formas das Unidades de Triagem e 
Compostagem (UTC’s) das cidades 
de Lontra e Varzelândia. Os dois 
empreendimentos foram executa-
dos pelo Consórcio. A UTC de Var-
zelândia vai tratar os resíduos das 
cidades de Varzelândia, São João 
da Ponte e Ibiracatu. Os três mu-
nicípios geram aproximadamente 
34 toneladas por dia de resíduos 
sólidos. Com a construção da UTC 
esses materiais vão poder ter a dis-
posição final adequada.

“Com a implantação da UTC 

além de gerar renda para o muni-
cípio através da venda dos materiais 
recicláveis, contamos ainda com a 
Coleta seletiva que juntamente com 
a triagem, evitaremos que aquele 
tipo de material seja descartado 
de forma irregular, podendo ser 
reaproveitado ou reciclado, tendo 
assim um novo destino”, destacou 
a prefeita de Varzelândia, Valquíria 
Cardoso.

Já o município de Lontra gera 
cerca de 7,81 toneladas. “A gente 
vê o Codanorte como parceiro que 
precisava ter dado esse pontapé 

inicial lá atrás. E graças a essa nova 
gestão, a gente vê o pessoal enga-
jado. A gente precisa do Consórcio 
para nos assessorar. A gente só tem 
a ganhar e agradecer essa parceria. 
Às vezes os municípios tem vontade 
de fazer, mas não sabem nem por 
onde começar, como a questão dos 
licenciamentos ambientais, os en-
cerramentos de lixões... o Codanor-
te é esse parceiro que tem toda uma 
assessoria técnica para nos ajudar”, 
considerou o prefeito de Lontra, 
Dernival Mendes.

A gerente do Departamento de 

Saneamento do Codanorte, Patrícia 
Mendes, destacou como essas obras 
contribuem para o desenvolvimen-
to da região. “De forma ampla, es-
ses projetos vão beneficiar positiva-
mente o meio ambiente, promover 
a sustentabilidade, contribuir na ge-
ração de empregos, e fazer com que 
os municípios façam a destinação 
adequada dos resíduos, cumprindo 
assim as leis e normas ambientais”, 
enfatizou Patrícia.

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, come-
morou a construção das UTC’s. “É 

um sonho que se torna realidade. 
Aos poucos vamos eliminando cada 
vez mais lixões, incentivando a edu-
cação ambiental e coleta seletiva 
e contribuindo para que apenas o 
que não tem valor agregado seja 
aterrado”, constatou.

Ao todo, mais de 30 cidades 
já tiveram seus lixões desativados 
por intermediação do Codanorte 
entre os anos de 2017 e 2022, o 
que resultou em mais de 150 to-
neladas por dia de resíduos com 
destinação final adequada. “O 
Norte de Minas tem vivido uma 

nova história. Durante a nossa 
gestão, temos conquistado re-
sultados satisfatórios em prol 
da melhoria e proteção do meio 
ambiente, foram desativados sete 
lixões. A expectativa é que o nú-
mero de municípios que adotem 
a responsabilidade ambiental na 
administração cresça a cada dia. 
O Consórcio trabalha incansavel-
mente para que essa realidade 
seja ainda mais frequente”, pla-
nejou o presidente do Codanorte 
e prefeito de Francisco Dumont, 
Eduardo Rabelo.

    RESÍDUOS SOLIDOS
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OAB e CAA inauguram pedra 
fundamental de novo complexo

Agora em Montes Claros é possível 
fazer cirurgias mais rápidas e mais 
baratas

A 11ª Subseção OAB/MG - Montes 
Claros, a Seccional Mineira e a Caixa 
de Assistência aos Advogados (CAA/
MG) inauguraram hoje (6/12) a Pe-
dra Fundamental para construção do 
novo complexo da OAB em Montes 
Claros. O espaço terá amplo estacio-
namento, mais de 20 salas no escri-
tório compartilhado - para atender, 
principalmente, a jovem advocacia 
- ambiente climatizado e confortável, 
em frente ao novo Fórum da cidade, 
no bairro Ibituruna.

“Essa é uma gestão que se pre-
ocupa com todos, que se preocupa 
com a jovem advocacia, com a reali-
zação de eventos, com a prática es-
portiva. E esse projeto tem a cara da 
gestão. Tenho certeza que estamos 
apenas começando. Foram apenas 
11 meses, e fizemos quase tudo que 
tínhamos planejado para três anos. 

Então, teremos que nos reinventar”, 
afirma o presidente da OAB/MG, Dr. 
Sérgio Leonardo.

O presidente da CAA/MG, Dr. 
Gustavo Chalfun, afirma que essa en-
trega é resultado de muita dedicação, 
e ressaltou que o trabalho segue com 
excelência, cumprindo o previsto no 
planejamento, com destaque para a 
redução das anuidades promovida 
pela atual gestão. “Nós temos de er-
guer várias casas da advocacia, para 
que o advogado tenha condição de 
estacionar seu carro, tenha instala-
ções com ar-condicionado, com café 
servido, para que as desigualdades 
e diferenças, com o tempo, se aca-
bem”, afirma.

O terreno, de 4.000m², foi doado 
pela Prefeitura Municipal de Montes 
Claros. O vice-prefeito, Guilherme 
Magalhães, esteve presente na sole-

nidade e exaltou a importância da 
advocacia para a sociedade. “Sobre-
tudo, a OAB, ao fazer este ato, cum-
pre o que a Lei determina. Recebeu o 
terreno, apresentou e aprovou o pro-
jeto na Prefeitura, recebeu o alvará e 
agora dá início à obra”, diz. O pro-

curador geral do município também 
compareceu à solenidade, e falou 
sobre a importância da obra não só 
para a advocacia, mas também para 
toda a sociedade. “A Prefeitura tem 
trabalhado para a urbanização dessa 
área, e esse processo trará benefícios 

para toda a região”, disse.
O presidente da OAB Montes Cla-

ros, Dr. Herbert Alcântara, afirmou 
que o ato externaliza o lema da ges-
tão: juntos pelo bem da advocacia. 
“Nosso trabalho é dar condições para 
que o advogado possa exercer sua 

profissão de forma condizente com 
o que a sociedade e as instituições 
esperam. E continuaremos unidos, 
para que todos possam enxergar 
uma advocacia forte e pungente, que 
é o que todos esperam de nós”, con-
cluiu.

O SUS é o melhor sistema de saú-
de do mundo. Você já deve ter ou-
vido essa frase. Acontece que não é 
difícil o paciente ficar meses a espera 
de uma data disponível para cirur-
gias no SUS. A saúde vai piorando, a 
doença vai complicando e, por falta 
de vagas, o paciente fica à mercê da 
própria sorte. Após a pandemia, essa 
situação se agravou, uma vez que os 
hospitais precisaram dedicar leitos e 
profissionais ao tratamento da Co-
vid-19, por quase 2 anos. 

Uma equipe de cirurgiões mon-

tes-clarenses criou, no entanto, uma 
alternativa que vai melhorar muito 
essa situação. Um sistema em que a 
cirurgia pode ser feita por um valor 
muito mais acessível do que o nor-
mal (chega às vezes a 80% do valor 
normal da cirurgia), além de poder 
ser financiada a longo prazo. 

Maria Aparecida tinha uma hér-
nia que precisava ser operada. Nem 
sempre hérnia é um problema gra-
ve, mas não é indicado deixá-la sem 
tratamento. A espera no SUS já pas-
sava de um ano sem que ela tivesse 

conseguido agendar a cirurgia. Mãe 
de dois filhos, Maria Aparecida diz 
que “todos os dias pensava nesse 
problema, sem ter como resolver. O 
psicológico já estava pior do que a 
hérnia”. 

Tem 15 dias que Maria Aparecida 
foi operada e passa muito bem. “O 
valor saiu bem menos da metade 
do que se eu tivesse feito a cirurgia 
particular”, diz Aparecida, que acres-
centa: “e ainda foi dividido em várias 
prestações. Não precisei nem da 
ajuda da família para pagar. Graças a 

Deus tive toda a assistência estou me 
sentindo muito bem”. 

O sistema irá atender todo tipo 
de cirurgia nos melhores hospitais 

de Montes Claros. Mas, por enquan-
to, está disponível para as mais re-
quisitadas como cirurgia de hérnia, 
de vesícula, de apêndice, torácica, 

hemorroida, vasectomia, postecto-
mia, colectomias e videolaparosco-
pia. Telefone/whatsapp para mais 
informações é o (38) 99982-2121.
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17 dE dEzEMBRO: O ESPETáCULO dO 
PRêMIO MINAS E GERAES NO CIMANS

Emoção à vista! No próximo dia 17 DE DEZEMBRO, às vin-

te horas, todos os caminhos levam ao salão nobre do CON-

SÓRCIO INTERMUNICIPAL DA ÁREA MINEIRA DA SUDE-

NE, O CIMANS. Vamos estender o tapete vermelho neste 

novíssimo salão de eventos, localizado na RUA TAPAJÓS 441 

- NO MELO. Mais uma vez o PRÊMIO MINAS E GERAES pede 

passagem para darmos, a partir das 20h, a nossa arranca-

da celebrando os 28 ANOS DE SUCESSO NA REPORTAGEM 

SOCIAL. A cinematográfica noite terá um espetáculo varia-

do de atrações, com decoração temática reverenciando MI-

NAS GERAIS e motivos natalinos. A TV GAZETA, canal DOIS 

PONTO UM, marcará presença, através do nosso PROGRA-

MA JOÃO JORGE EM REVISTA.

RESERVAS E CONFIRMAÇÕES

AS RESERVAS DE MESAS E CONFIRMAÇÕES seguem a 

todo vapor pelo (38)98853-4355. SOLICITAMOS às assesso-

rias e aos convidados desta SUPER PROMOÇÃO, que urgen-

ciem a confirmação, facilitando assim o nosso trabalho. No 

próximo dia 17, às 20h, iremos receber não somente nossos 

homenageados, com o PRÊMIO MINAS E GERAES, mas to-

dos os nossos parceiros e amigos destas quase três décadas 

na reportagem social. Sempre realizando um colunismo di-

nâmico e diferenciado, esperamos por todos vocês.

ELEIÇÃO NA CÂMARA MUNICIPAL PEGA FOGO!

A sucessão da Mesa DIRETORA da CÂMARA MUNICI-

PAL DE MONTES CLAROS certamente promete para hoje, 

quando do fechamento das chapas, um capítulo mais do que 

especial. Toda a definição do cenário político no legislativo 

já poderá ter seu desfecho hoje, caso apenas uma chapa seja 

inscrita. Nos últimos dias cogitou-se nos bastidores uma 

verdadeira reviravolta, abrindo inclusive a possibilidade 

da entrada da FORTÍSSIMA candidata do UNIÃO BRASIL, 

a vereadora GRAÇA DA CASA DO MOTOR, vice-presidente 

atual da Câmara e considerada a NOIVA desta SUCESSÃO, 

que deu sua arrancada sendo marcada pela articulação do 

casal 20 do legislativo, que, numa jogada rasteira, tirou o ex

-presidente MARCOS NEM da parada. No entanto, GRAÇA, 

mesmo com chances reais de virada de jogo, não confirmou 

sua candidatura, pois está com olhos voltados para mais 

uma reeleição, ou até mesmo quem sabe ser candidata a vice 

na SUCESSÃO MUNICIPAL DO PALÁCIO DA MAGALHÃES 

PINTO. Portanto se encerram, neste dia sete, as inscrições 

das chapas, com reais possibilidades de Chapa única para as 

eleições de 22 DE DEZEMBRO.

DIA 17 DE DEZEMBRO, no NOVO salão de eventos do CI-

MANS, vamos formar nossa mesa de honra na noite CINE-

MATOGRÁFICA do PRÊMIO MINAS E GERAES.

A partir da próxima QUINTA-FEIRA, Dia Nacional do Colu-

nismo Social, daremos nossa arrancada de comemorações de 

28 anos na reportagem social, com nossos grandes momentos 

nas redes sociais, com fotos, vídeos e etc no FESTIVAL JJ e dia 

17 no CIMANS o PRÊMIO MINAS E GERAES.

Com o APLAUSO de todos os prefeitos Norte MINEIROS, 

WALMIR MORAIS DE SÁ, foi reeleito para continuar a sua 

histórica e revolucionária administração no CIMANS, aplau-

sos! Ele merece!

Aqui estamos com a grande aniversariante da semana pas-

sada Cássia Andrade, Silvana MAMELUQUE e o querido colu-

nista Ricardo Junior no corredor cultural

LOLA CHAVES e a maior liderança feminina da Câmara, 

a vice-presidente do legislativo que faz história, vereadora 

Graça da Casa do MOTOR, são duas estrelas confirmadas em 

nossa promoção dia 17 no CIMANS. 

BOMBA NO CENÁRIO POLÍTICO

Até quando um romance proibido pode influenciar 

na política? Um gato subiu no telhado e fotografou 

em BH, juntinhos, duas figurinhas carimbadas da po-

lítica da TERRINHA DE JJ. Quem com ferro fere, com 

ferro será ferido. VEM AÍ CHUMBO GROSSO!

MONTES CLAROS NO LINHA DIRETA

Vai ser o maior babado a volta do programa LINHA 

DIRETA, após 16 anos, que terá um caso de MONTES 

CLAROS, e vai dar muito o quê falar! Vejam nosso 

quadro de TITITI, que foi ao ar ontem, no campeonís-

simo programa da TV Gazeta NORTE MINEIRA, João 

Jorge em REVISTA. O programa dirigido pelo expert 

FILIPE GUSMÃO tem repeteco sábado, às treze e trin-

ta, mas já pode ser visto no YouTube.

QUEM É O PREFERIDO DE SOUTO?

Claro que esta discussão será muito ampla, mas o 

prefeito HUMBERTO SOUTO não dorme no ponto. 

Ele inteligentemente já se articula para escolher seu 

sucessor em 2024. Por hora, tem sido visto perma-

nentemente ao lado do seu vice GUILHERME GUIMA-

RÃES. Mas é preciso observar atentamente os próxi-

mos capítulos, onde está discussão vai certamente 

dar o que falar.

SECRETÁRIOS MUNICIPAIS CANDIDATOS

Vários secretários municipais do prefeito SOUTO 

já estão sinalizando claramente que disputarão uma 

vaga para a Câmara Municipal em 2024. E olhe que 

alguns destes secretários não deram conta das suas 

secretarias.

PAULO GUEDES ABRIU O JOGO

Com prestígio lá em cima e fazendo parte da equi-

pe de transição do presidente LULA. O deputado fe-

deral PAULO GUEDES, O LEÃO DO NORTE, soltou os 

cachorros na manhã da última segunda, quando foi 

entrevistado pela RÁDIO SUPER de BH, no programa 

Café com Política. Guedes corajosamente não fugiu 

da raia subindo mais ainda a temperatura política. 

Segundo o deputado norte mineiro, temos hoje 33 

milhões de pessoas passando fome no Brasil e não dá 

para pensar em um país, sem antes resolver esta situ-

ação. Sobre o orçamento secreto, GUEDES FUZILOU: 

já não é tão secreto assim! Ao final criticou o governo 

mineiro Romeu ZEMA, detonando, que ele precisa co-

meçar a trabalhar!

PÉSSIMAS ASSESSORIAS

O DEPUTADO FEDERAL MARCELO FREITAS, um 

dos mais atuantes do NORTE DO ESTADO, acertou 

em cheio ao demitir quase todo o seu gabinete. E ou-

tros deputados, mesmo reeleitos, deverão mexer no 

time. Para se ter uma ideia do nível ruim e abaixo da 

crítica de vários assessores da nossa política, quando 

você liga para uma assessoria de um determinado po-

lítico ou política também, surgem figuras sem o maior 

traquejo, tipo estas barraqueiras de bairro perguntan-

do: o quê você quer com ele? Já dizia o inesquecível 

IBRAIM SUED, quem escolhe os melhores, tem direito 

a apontar também os piores. Em janeiro, nas nossas 

redes sociais, vamos publicar um listão de mais asses-

sores, que vai dar o que falar.

MAU HUMOR EM ASSESSORIA POLÍTICA

Assessoria política nenhuma combina com gente 

mal humorada ou que blinde radicalmente um políti-

co ou empresário. Ninguém merece gente desprepara-

da ou sem educação em assessoria. Não somos obriga-

dos a sermos educados, com quem não tem educação.

INFLAÇÃO EXPLODINDO

A quantidade de mercadorias deixadas para trás 

nós supermercados de MONTES CLAROS e do BRA-

SIL, na hora do pagamento, assusta. Reparem!

ENCONTRO DA IMPRENSA

A APIM através dos jornalistas Aldecy Xavier e 

Wandinha Gonçalves, anunciando para o próximo 

sábado, no Parque de Exposições, a famosa e tradicio-

nal confraternização de profissionais da imprensa de 

Montes Claros. Promete!

NIVER DE MAICON TAVARES

Nesta quinta-feira o confrade MAICON TAVARES, 

do grupo GAZETA de comunicação, será festejadíssi-

mo pelo seu NIVER. Coincidentemente, ele nasceu no 

Dia Nacional dos Colunistas Sociais. Nossos parabéns 

a ele e também aos demais colegas pelo dia.

AS QUENTES dE JJ
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Aprovado Projeto que altera pontos 
da Lei da Reforma Agrária

Eleita a nova Diretoria Circuito Turístico 
da Serra Geral do Norte de Minas

Foi aprovado - pela Comissão 
de Agricultura, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvimento Rural da 
Câmara dos Deputados - projeto 
que altera diversos pontos da Lei 
da Reforma Agrária. A proposta, do 
deputado Zé Vitor (PL-MG), foi re-
latada pelo deputado Alceu Morei-
ra (MDB-RS), que apresentou um 
substitutivo.

O Projeto de Lei 3768/21 altera, 
originalmente, o prazo para a regu-
larização de lotes ocupados sem a 
autorização do Incra. O texto apro-
vado é mais amplo, reunindo um 
apensado (PL 4408/21, do depu-
tado Zé Silva - Solidariedade-MG) 
e sugestões de técnicos, conforme 
explicou o relator.

Moreira afirmou: “sem grandes 
mudanças de mérito, as sugestões 
contribuem para a efetividade do 
programa de reforma agrária, e 
para que essa fundamental política 
pública sirva ao trabalhador rural 
brasileiro e possibilite sua verdadei-
ra emancipação”.

O texto aprovado permite a re-

gularização da ocupação de lotes 
sem autorização do Instituto Na-
cional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) em assentamentos 
criados há pelo menos dois anos. 
Os ocupantes poderão, inclusive, 
receber o título de domínio relativo 
às áreas em que ocorreram desmem-
bramentos ou remembramentos, des-
de que observados alguns requisitos.

A Lei da Reforma Agrária, atual-
mente, só garante a regularização 
para os lotes criados antes de 22 de 
dezembro de 2014. A mudança apro-
vada beneficia as famílias mais antigas 
que ocupam irregularmente os lotes 
do Incra.

Outras mudanças incluídas na lei 
são:

Os entes federados fornecerão 
assistência técnica e extensão rural 
aos projetos de assentamento, infra-
estrutura básica (como água, estradas 
e energia), e acesso à saúde e à educa-
ção aos assentados;

A aquisição de áreas para implan-
tação de assentamentos da reforma 
agrária obriga a União a realizar pla-

nejamento físico-financeiro para as 
etapas posteriores de implantação, 
desenvolvimento e consolidação de 
assentamentos nos termos da lei;

Os investimentos de infraestrutu-
ra deverão ser priorizados pelos entes 
federativos responsáveis pela sua im-
plantação;

Os municípios deverão ser ou-
vidos na implantação de novos 
projetos de assentamento quanto à 
possibilidade de disponibilização de 
infraestrutura básica nos projetos sob 
sua jurisdição;

O Incra poderá doar áreas rema-
nescentes de projetos de assentamen-
to aos estados e municípios, sem lici-
tação, para obras de interesse público 
ou social; e

Os técnicos em agropecuária, de 
administração rural ou profissionais 
da área de ciências agrárias também 
terão preferência na distribuição de 
lotes.

O projeto tramita em caráter con-
clusivo e será analisado agora pela 
Comissão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania (CCJ).

Na última segunda-feira (5/12) 
aconteceu - na cidade de Janaúba, 
Norte de Minas - a reunião do Cir-
cuito Turístico Serra Geral, com a 
presença de 14 municípios. No início 
da reunião, a gestora apresentou os 
avanços do circuito neste último ano. 
O circuito foi reativado em 2018, com 

sete municípios, e atualmente são 16 
que fazem parte da IGR. No Mapea-
mento Turístico do Ministério do Tu-
rismo eram quatro e, atualmente, 12 
municípios. 

“Municípios certificados com a 
SECULT, de sete fomos para 12 mu-
nicípios. Isso tudo foi possível com as 

orientações e acompanhamento do 
circuito com os associados. Agora, o 
grande desafio é conseguir 100% dos 
municípios alinhados com a SECULT 
e Ministério do Turismo, pleitearem 
o ICMS Turístico”, explicou a gestora 
Niviany Josiely.

Niviany Josiely falou, ainda, sobre 

a importância dos municípios esta-
rem alinhados aos trabalhos do Cir-
cuito Turístico para o fortalecimento 
do turismo regional. 

O presidente do Circuito Sinésio 
apresentou o Projeto que o Circuito 
pleiteou no Edital Minas para Minas 
no valor: R$100.000,00 (cem mil re-
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O ais), para execução em 2023 com a 
finalidade de trabalhar a promoção e 
divulgação dos municípios que com-
põem o circuito. 

O circuito esteve com stand na 39ª 
Exposição Agropecuária de Janaúba, 
que deu muita visibilidade e promo-
ção da entidade, uma parceria com o 
SEBRAE, que foi um sucesso este ano. 
Em 2023, será feito o lançamento dos 
Roteiros Turísticos na 40ª Exposição. 
No primeiro semestre haverá a atuali-
zação do Planejamento Estratégico da 
entidade, também com parceria com 
do SEBRAE.

NOVA DIRETORIA 

Na reunião também houve a elei-
ção da nova diretoria 2023/2024 com-
posta por PRESIDENTE: Sinésio Viana 
Costa (representante do município 
de Rio Pardo de Minas); VICE-PRE-
SIDENTE: Ralfh Natan Camargo de 
Barros (representante do município 
de Mato Verde); DIRETOR DE ADMI-
NISTRAÇÃO E FINANÇAS: Fernanda 
Aparecida Ferreira (representante 
do município de Pai Pedro); SECRE-

TÁRIA EXECUTIVA: Osliene Mendes 
Prado Fernandes (representante do 
município de Gameleiras); DIRETOR 
DE MARKETING E VENDAS: Wagner 
R. Pinto (representante do município 
de Espinosa).

Dando continuidade, após as 
manifestações dos presentes, foi for-
mada a chapa para o Conselho Fiscal, 
que aprovada por unanimidade, por 
aclamação, ficou com a seguinte com-
posição: PRIMEIRO CONSELHEIRO 
TITULAR: Ivo Oliveira Batista Júnior 
(representante do município de Ja-
naúba); SEGUNDA CONSELHEIRA 
TITULAR: Nilza Soares Durães (re-
presentante do município de Verde-
lândia); TERCEIRO CONSELHEIRO 
TITULAR: Maristela Guimarães Perei-
ra Cardoso (representante do municí-
pio de Monte Azul); CONSELHEIRO 
SUPLENTE: José Ronaldo Rocha (re-
presentante do município de Portei-
rinha). 

Ato contínuo, todos os membros 
eleitos para a Diretoria Executiva e 
para o Conselho Fiscal foram imedia-
tamente empossados conforme previ-
são estatutária.
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Cachorro é encontrado no Bairro Cristo Rei

Um cachorro foi encontrado na rua Elis Chamone no Bairro 
Cristo Rei. Ele estava em uma obra no Monte Serrado. Quaisquer in-
formações sobre o dono do animal, entrar em contato no número 
(38)99843-8745.

Documentos encontrados no 
Centro de Montes Claros

Dois documentos de identidade foram encontrados em Montes 
Claros. Se você conhece as pessoas que aparecem nas fotos, peça para 
entrar em contato no número (38)99877-2394.

Documentos encontrados no Jardim Palmeiras
Também em Montes Claros, no bairro Jardim Palmeiras, esses do-

cumentos de identidade foram encontrados. O número de contato 
para reaver as identidades é o (38)99826-5648.

Acidente registrado no Centro de Montes Claros 

No final da tarde de segunda-feira (5), aconteceu um acidente en-
volvendo dois carros no Centro de Montes Claros. O acidente acon-
teceu na Rua Doutor Veloso - esquina com Dom Pedro II; um dos 
motoristas teria desrespeitado a placa de sinalização, vindo a causar 
a batida.

Carro cai em vala, em rua sem asfalto

Ainda em Montes Claros, um condutor não viu uma vala, em uma 
rua de terra, e caiu no buraco com o seu veículo. Felizmente o condu-
tor não teve ferimentos graves. 

Montes Claros, sábado e domingo, 10 e 11.9.2022
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Bombeiros capturam jiboia de 
70 cm em faculdade de Janaúba

Em Montes Claros, Kitnet é 
danificada por incêndio

Menor infrator é apreendido após 
homicídio 

Escola de sargentos das armas comemora o 
Bicentenário da Independência do Brasil

Por volta das 11h30 da manhã 
da última quinta-feira (8), uma 
equipe do Corpo de Bombeiros 
Militar em Janaúba, atendendo 
a chamado, se deslocou até o 
Centro da cidade de Nova Portei-
rinha, para captura de uma cobra 
da espécie jiboia.

O animal se encontrava no jar-
dim, em frente da Faculdade Vale 
do Gorutuba. Após estudo de 

situação, os militares, com uso 
de EPIs e equipamentos apro-
priados, realizaram a captura do 
réptil.

O animal media cerca de 70 
cm e não apresentava sinais de 
ferimentos e foi solto em uma 
área de mata preservada e fecha-
da longe da cidade. Em caso de 
emergência, os bombeiros orien-
tam a população a ligar no 193.

Nessa quinta-feira (9), em Mon-
tes Claros, uma kitnet ficou dani-
ficada após um incêndio. Móveis, 
eletrodomésticos e utensílios do 
imóvel, que fica no bairro Santa Rita 
2, foram destruídos pelo fogo. Nin-
guém ficou ferido. Conforme as in-
formações da Polícia Militar, o Cor-
po de Bombeiros foi chamado para 
combater as chamas. O militar que 
estava responsável pela ocorrência 

informou à PM que o morador, de 
40 anos, afirmou que chegou no 
local fumando um cigarro e deitou 
na cama, dizendo ainda que, prova-
velmente, uma brasa teria caído no 
colchão e dado início ao incêndio.

Ainda de acordo com a PM, ele 
confirmou as informações já relata-
das ao Corpo de Bombeiros e con-
tou também que mora no local com 
a esposa. Ela não foi encontrada pe-

los policiais. Entretanto, os milita-
res ouviram o homem dizendo que 
a mulher dele deveria estar no local 
para morrer queimada e suspeita-
ram de uma bolsa que ele carrega-
va, onde foi encontrado um vasilha-
me com um pouco de álcool. Ao ser 
questionado, o morador informou 
que combustível seria da sua moto, 
mas testemunhas disseram que ele 
não possui nenhum veículo.

Além disso, conforme a PM, em-
bora os móveis, eletrodomésticos e 
utensílios tenham sido consumidos 
pelo fogo, ele não apresentava ne-
nhum ferimento, apesar de não ter 
conseguido salvar nem os chinelos 
que usava. Por conta da suspeita 
de que a versão apresentada não 
fosse condizente com a verdade, o 
homem foi conduzido para a dele-
gacia.

Em Lassance, um adolescente, 
de 16 anos, foi apreendido após um 
homicídio. O crime ocorreu em uma 
barbearia na rua B, no Centro da ci-
dade. Conforme as informações le-

vantadas pela Polícia Militar, o menor 
esfaqueou um rapaz, de 18 anos, e 
fugiu de moto em seguida. Logo após 
o crime, as equipes iniciaram as bus-
cas. Ainda de acordo com a PM, a mãe 

Acidente envolve moto e carro 
na Av. Sidney Chaves

Em Montes Claros no início manhã dessa sexta-feira (9) aconteceu 
um acidente na Avenida Sanitária, cruzamento com a Sidney Chaves, 
no local mais conhecido como Castanheiras. O acidente envolveu uma 
motocicleta e uma caminhonete e, com o impacto da batida, a vítima 
da motocicleta foi arremessada ao solo. Uma mulher que estava na 
moto também ficou ferida, mas aparentemente sem gravidade. Ela foi 
socorrida por uma equipe do Corpo de Bombeiros. Lembrando que 
nesse local sempre está acontecendo acidentes, inclusive, já teve aci-
dentes graves. 

Van escolar e carro batem no Major Prates

Na última quinta-feira (8), aconteceu um acidente envolvendo uma 
van escolar e um carro, na Avenida Tito Versiani, esquina com José 
Catulino, bairro Major Prates. Na van havia apenas o motorista, que 
não ficou ferido. Já o motorista do carro teve escoriações. 

Indivíduo danifica carro 
em tentativa de furto

Em Montes Claros, na manhã de quarta-feira, um indivíduo que-
brou os vidros de um carro para tentar cometer furtos. O fato aconte-
ceu na Avenida Antônio Canela, próximo ao bairro Cidade Nova. Um 
veículo que estava na porta de uma residência teve o vidro danificado, 
com o barulho, o indivíduo saiu correndo do local.

Lixo no Residencial Sul

Moradores denunciam de que limparam a entrada do Residencial 
Sul em Montes Claros, mas logo em seguida uma mulher de carro 
surgiu de outro bairro e despejou lixo no local. Os moradores estão 
revoltados com a situação. 

Acidente na BR-365

Na tarde de quinta-feira (8), aconteceu um acidente na BR-365, na 
ponte que dá acesso às cidades de Pirapora e Buritizeiro - no Norte 
de Minas Gerais. Apesar de o carro ter ficado bastante danificado, os 
envolvidos não se feriram gravemente. 
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.

do adolescente procurou pelos po-
liciais e informou que o filho estava 
na comunidade de Santa Maria. A 
mulher contou que ele estava ar-
rependido e queria se entregar. Os 
militares foram até o local informa-
do e o encontraram.

Conforme a PM, o menor con-
tou que teve um relacionamento 
com a ex da vítima. Por esse moti-
vo, eles estavam se desentendendo 
com frequência. Falou também que 
chegou a ser agredido com socos 
no rosto em uma das discussões. 
O adolescente relatou ainda que 
estava cortando o cabelo, quando 

a vítima chegou e o insultou. Em 
seguida, também se sentou para 
fazer um corte. Ao ser provocado, 
o jovem falou que não conseguiu se 
conter, pegou uma faca que estava 
em sua cintura e golpeou o rapaz. 
Essa versão foi confirmada pelo 
dono da barbearia.

Após ser esfaqueada, a vítima foi 
socorrida por terceiros para o hos-
pital. O médico que fez o atendi-
mento afirmou que o rapaz chegou 
à unidade de saúde sem os sinais 
vitais e que ele estava com uma faca 
em um dos bolsos. A ocorrência foi 
encaminhada para a Polícia Civil.

A Escola de Sargentos das Armas 
(ESA) conduziu o desfile cívico-militar 
em comemoração ao Bicentenário da 
Independência do Brasil. O Coman-
dante da ESA, General de Brigada 
Reinaldo Salgado Beato, acompa-
nhado do prefeito de Três Corações, 
realizou a revista à tropa na Escola de 
Sargentos das Armas. O Coronel Ro-
berto Wanderley Guarino Junior, Sub-
comandante da Escola e comandante 
do desfile militar, acompanhado de 
seu Estado-Maior, abriu o desfile na 
Avenida Presidente Getúlio Vargas.

O desfile a pé foi acompanhado 
pela Banda de Música da ESA. Segui-
ram o Comandante o Grupamento 
de Guarda-Bandeira; o Grupamento 
das Bandeiras Históricas do Brasil; 
os Cadetes da Academia Militar das 

Agulhas Negras (AMAN); os Alunos da 
Escola de Sargentos das Armas (ESA) 
trajando o 1º Uniforme Escolar dos 
Cursos de Formação e Graduação de 
Sargentos de Carreira; o Grupamento 
Feminino; o Corpo Administrativo; o 
Comando do Corpo de Alunos; Cur-
so de Infantaria, Curso de Artilharia, 
Curso de Engenharia e Curso de Co-
municações; efetivos do Batalhão de 
Comando e Serviços da ESA (Estado
-Maior, Corpo Administrativo, Grupa-
mento de Defesa Externa e Pelotão de 
Operações e Controle de Distúrbios); 
e Pelotão Hipomóvel.

O desfile motorizado contou com 
um total de 32 viaturas, representan-
do os diversos segmentos que consti-
tuem a Escola: Grupo de Combate de 
Fuzileiros Mecanizado do Curso de 

Infantaria, Pelotão de Cavalaria Meca-
nizado do Curso de Cavalaria, Bateria 
de Tiro do Curso de Artilharia, Pelo-
tão do Curso de Engenharia, Pelotão 
de Comunicações, Grupamento de 
Viaturas Logísticas. Uma viatura com 
veteranos da Escola e cinco viaturas 
conduzindo crianças formou o elo 
entre o passado e o futuro do Exér-
cito, representando o culto aos mais 
altos valores e às tradições da Força 
Terrestre ao longo desses 200 anos de 
Independência.

O desfile foi prestigiado pelo Ge-
neral de Exército Jarbas Bueno da 
Costa, antigo aluno e eterno Co-
mandante da ESA; Tenente-Coronel 
Francisco José Lyra, Comandante 
da 16ª Companhia de Polícia Mili-
tar Independente de Três Corações; 

Tenente-Coronel Bombeiro Militar 
Júlio César Tóffoli; Comandante do 
9º Batalhão de Bombeiros Militar; 
Segundo-Tenente Bombeiro Militar 
Leandro Pifano Medeiros, respon-
dendo pelo 2º Pelotão de Bombeiros 
Militar de Três Corações; Dra. Alexan-
dra Gonçalves de Oliveira, Delegada 
Regional da Polícia Civil de Três Cora-
ções; além de outras autoridades civis 
e militares.

A Escola de Sargentos das Armas 
comemora o Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil honrando nos-
sos vultos históricos, reconhecendo o 
valor dos nossos homens e mulheres, 
exaltando o papel do Braço Forte do 
Exército na História Nacional, inte-
grando-se à sociedade civil no viés da 
Mão Amiga. (Exército Brasileiro)

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  
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Polícia Federal combate 
crime de moeda falsa

Mulher chama chaveiro para 
abrir portão de casa e encontra 
marido morto, em Moc

MGC-251 | Homem morre após 
veículo capotar e cair em uma 
ribanceira

TAIOBEIRAS | Dois irmãos são 
baleados na calçada de um bar 

Nessa segunda-feira (5), a Polícia 
Federal prendeu em flagrante deli-
to na cidade de Francisco Sá/MG 
um homem com 50 cédulas falsas 
de R$100,00.

O homem foi flagrado logo após 
receber a encomenda dos Correios, 

contendo cédulas que repetiam o 
mesmo número de série, o que é 
impossível de ocorrer com nume-
rários autênticos, e simulavam os 
elementos de segurança adotados 
pela Casa da Moeda do Brasil.

O suspeito foi encaminhado à 

Delegacia de Polícia Federal, em 
Montes Claros, e responderá pelo 
crime de moeda falsa podendo 
cumprir, se condenado, até 12 anos 
de reclusão.

A Polícia Federal alerta que pes-
soas estão sendo induzidas em re-

des sociais a comprar cédulas falsas 
para ganhar dinheiro, o que confi-
gura crime com punições severas. 
A Polícia Federal tem desenvolvido 
trabalhos juntamente com outros 
órgãos para identificar os autores e 
combater esse tipo de delito.

Em Montes Claros, na noite 
de segunda-feira (5), um homem, 
de 26 anos, foi encontrado mor-
to dentro de casa no bairro Nova 
Morada. Segundo a Polícia Militar, 
a vítima foi achada com vários fe-
rimentos de faca no banheiro do 
imóvel pela esposa. A mulher con-
tou que chegou em casa à noite 

e encontrou o portão trancado. 
Ela havia saído sem levar a chave 
e precisou contratar o serviço de 
um chaveiro para conseguir entrar 
na residência. O último contato da 
mulher com o marido ocorreu por 
volta das 16h.

A perícia foi acionada e consta-
tou perfurações na axila, cabeça e 

no pescoço. Ainda de acordo com 
a PM, a mulher contou que sentiu 
falta de uma bolsa que estava na 
sala da residência contendo docu-
mentos, além de um cordão e um 
bracelete de ouro que era usado 
pela vítima.

Ela relatou ainda que o marido 
emprestava dinheiro a juros para 

familiares e amigos. Os policiais 
apreenderam na casa um bloco 
de notas promissórias em nomes 
de várias pessoas. A motivação do 
crime não foi esclarecida e até a 
publicação desta reportagem, a 
polícia fazia buscas, mas ninguém 
havia sido preso. O caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.

Na manhã dessa terça-feira (6), 
um homem, de 32 anos, morreu em 
um acidente na MGC-251, em São 
João da Lagoa, no Norte de Minas. 
Conforme a Polícia Militar Rodoviá-
ria, o rapaz seguia no KM 606 da ro-
dovia, sentido a cidade de Coração 

de Jesus, quando perdeu o controle 
da direção e caiu em uma ribanceira 
de aproximadamente um metro.

“Ele foi surpreendido por pesso-
as que retiravam parte de uma carga 
de milho que estava espalhada na 
pista, momento em que perdeu o 

controle, capotou o veículo e veio a 
óbito. A pista não estava sinalizada, 
o que pode ter provocado o aciden-
te”, disse o cabo da Polícia Militar 
Rodoviária, Israel Aguiar.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, ao chegar ao local, o carro es-

tava às margens da rodovia e, após 
o óbito ser contatado pela equipe 
do SAMU, os bombeiros realizaram 
o desencarceramento da vítima reti-
rando o teto do veículo. Após a pe-
rícia o corpo foi encaminhado para 
uma funerária de Coração de Jesus.

Na noite dessa segunda-feira (5), 
dois irmãos, de 19 e 24 anos, fica-
ram feridos após serem baleados 
em Taiobeiras, no Norte de Minas. 
Conforme a Polícia Militar, as víti-
mas estavam na calçada de um bar 
quando foram atingidas por tiros. 
O jovem, de 19 anos, contou aos 
militares que dois homens se apro-
ximaram em uma motocicleta e o 
garupa desceu armado e efetuou os 

disparos. Ele foi baleado na perna 
e conseguiu se esconder ao pular 
um muro.

A outra vítima foi atingida com 
seis tiros no pescoço, braço e per-
nas. Os dois irmãos foram socorri-
dos por terceiros e levados para o 
hospital de Taiobeiras. A perícia foi 
acionada e recolheu no local dois 
estojos de calibre 380 e três de 9 
mm. Ainda de acordo com a PM, 

foram identificadas doze marcas de 
tiros no muro, portão e fachada de 
uma casa.

A polícia fez rastreamento e lo-
calizou um dos homens apontados 
como suspeito do crime. Ele negou 
envolvimento e foi conduzido à de-
legacia. Os militares também foram 
na casa do outro suspeito, mas ele 
não foi localizado. Durante as bus-
cas no imóvel, foram encontradas 

duas buchas de maconha escondi-
das na geladeira. A companheira 
do homem afirmou que a droga era 
dela e foi presa em flagrante.

A PM fez buscas em uma chá-
cara onde o suspeito poderia estar 
escondido e achou uma sacola com 
seis buchas e um tablete de maco-
nha. O material foi entregue na de-
legacia e a motivação do crime deve 
ser investigado pela Polícia Civil.
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Programa que tem apoio do 
Sistema Faemg Senar vai ajudar na 
estruturação de projetos

Conferência define propostas na 
luta pelos direitos da Criança e do 
Adolescente em Pirapora

Inadimplência: 450 contribuintes de MG podem 
perder o regime especial de tributação 
Empresas beneficiadas têm até 30/12 para quitar a taxa de 
manutenção do RET 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A escola em Glaucilândia O programa WebTV Quilombola, na escola Antônio Corrêa e Silva, de Januária

    TRANSFORMAÇÃO EDUCACIONAL

As escolas estaduais Maria Car-
neiro da Cruz, de Glaucilândia, e 
Antônio Corrêa e Silva, de Januária, 
vão encerrar 2022 com uma série 
de novidades e investimentos nos 
projetos escolares com auxílio do 
Sistema Faemg Senar. Isso graças 
às conquistas das duas instituições 
dentro do Programa Transformação 
em Jogo. As escolas ficaram entre as 
melhores do estado nas duas fases 
do projeto neste ano, arrecadando 
um total de R$ 10 mil, cada.

Realizado em parceria com o 
Sebrae, o Transformação em Jogo 
premiou as escolas dentro de ações 
que visam estimular o empreende-
dorismo juvenil, gerando uma nova 
visão de futuro e desenvolvendo va-
lores como autoestima, confiança e 
autonomia.

“Vendo a conquista dessas es-
colas, ressalto a importância do 
Transformação em Jogo no papel 
de despertar os comportamentos 

empreendedores desde a infância. 
Com o apoio do Sistema Faemg Se-
nar, estamos potencializando novas 
oportunidades no meio rural, inclu-
sive na criação de possíveis negócios 
através do sentimento empreende-
dor destes jovens alunos”, comenta 
o gerente regional do Sistema Fa-
emg, Dirceu Martins.

INVESTIMENTOS

As duas conquistas da Escola Es-
tadual Maria Carneiro da Cruz foram 
a partir de projetos desenvolvidos 
por alunos do Ensino Fundamental 
II. “Foi gratificante poder trabalhar 
este projeto na escola, trabalhar o 
empreendedorismo. Todo o traba-
lho do programa foi desenvolvido 
junto aos alunos. Participar e rece-
ber, por duas vezes, a premiação é 
muito importante, principalmente 
por sabermos que estes recursos se-
rão bem usados”, destaca o diretor 

da escola, Evandro dos Reis Costas.
A primeira premiação recebida 

pela escola, que ocorreu no mês de 
agosto, teve o recurso usado para a 
pintura do prédio, deixando o am-
biente com mais conforto para rece-
ber os alunos. A expectativa agora é 
aplicar a nova premiação para obras 
de melhoria ao acesso dos estudan-
tes à unidade.

“Os alunos estão mais satisfeitos. 
Chegar na escola e ver um ambien-
te mais estruturado faz com que os 
alunos vivenciem ainda mais este 
ambiente de aprendizagem. E o 
programa já faz sucesso junto aos 
demais estudantes. Quando apre-
sentamos e mostramos o que foi 
feito com o recurso conquistado, 
muitos alunos já se interessam em 
participar nas próximas edições do 
Transformação. Eles viram onde foi 
aplicado o recurso e souberam va-
lorizar ainda mais”, destaca Evandro 
dos Reis.

Já na Escola Estadual Antônio 
Corrêa e Silva, as duas premiações 
chegaram através dos alunos do En-
sino Médio e estão ajudando na ma-
nutenção de importantes projetos. 
A unidade escolar fica no Povoado 
de Alegre, comunidade quilombola, 
onde são desenvolvidas ações diver-
sas dentro do empreendedorismo e 
cooperativismo junto aos alunos e 
moradores de 11 comunidades ru-
rais vizinhas.

“Apesar de atuar na escola, vejo 
que precisamos preparar estes jo-
vens para a vida também. Precisa-
mos preparar estes alunos para a 
valorização do empreendedorismo 
e cooperativismo. Se dermos con-
dições, eles podem empreender em 
qualquer área. E neste processo, o 
Sistema Faemg Senar se mostra no-
vamente um grande parceiro, onde 
já se realizava cursos dentro da es-
cola e na comunidade ao redor, e 
também com o Transformação em 

Jogo. Tudo isso melhora a condição 
de vida destas pessoas”, afirma o 
diretor da escola, Odair Nunes de 
Almeida.

Nesta segunda fase do Trans-
formação, 12 alunos participaram 
diretamente do programa. As pre-
miações são usadas na melhor es-
truturação da WebTV Quilombola e 
da rádio da escola, projetos que dão 
voz direta aos jovens estudantes, 
além de trabalhar conteúdos didá-
ticos de diversas disciplinas. A pro-
jeção da escola é seguir ampliando 
os projetos que valorizem os alunos 
e ajudem a difundir novos conheci-
mentos.

“No meio rural a escola é um 
centro para difusão de novos conhe-
cimentos. Aqui temos um extenso 
trabalho e buscamos incentivar que 
os professores possam levar suas ati-
vidades para fora das salas de aula. 
A webtv e a rádio são atividades que 
usamos para trabalhar conteúdos 

didáticos, divulgar os projetos da es-
cola e também de incentivo ao em-
preendedorismo e cooperativismo. 
Com os recursos do Transformação 
em Jogo poderemos manter a apli-
cação deste universo de propostas 
junto aos demais alunos”, pondera 
Odair Nunes.

TRANSFORMAÇÃO

O Transformação em Jogo é um 
programa do Sistema Faemg Senar 
em parceria com o Sebrae. Nesta 
segunda fase do projeto, encerrado 
com a premiação no fim de novem-
bro, foram 73.239 alunos de 448 
escolas participando das atividades, 
que culminaram em vídeos educati-
vos sobre os conteúdos aprendidos 
ao longo do programa. Em cada 
fase, o Transformação premiou 20 
alunos, em 20 escolas públicas mi-
neiras. (RICARDO GUIMARÃES – Co-
laborador)

A 12ª Conferência Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente, 
realizada pela Prefeitura de Pirapora 
por meio da Secretaria da Família e 
Políticas Sociais (SEFAM) e do Conse-
lho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA), definiu 
os seis delegados que vão representar 
o município na Conferência Regional 
e apresentar as propostas elaboradas 
no evento, que contou com a partici-
pação de centenas de participantes.

Com a presença de crianças e 
adolescentes da comunidade esco-
lar, profissionais correlatos e atores 
sociais ligados direta e indiretamente 

aos jovens, além do Dr. Carlos Rena-
to Correa, Juiz da Vara da Infância e 
Juventude e dos componentes do 
Conselho Tutelar, a conferência de-
monstrou alcançar um dos seus prin-
cipais objetivos, de promover a ampla 
mobilização social.

O evento teve como tema “Situa-
ção dos direitos humanos de crianças 
e adolescentes em tempo de pande-
mia da Covid-19: violações e vulne-
rabilidades, ações necessárias para 
reparação e garantia de políticas de 
proteção integral, com respeito a di-
versidade”. Na abertura, a vice-prefei-
ta e secretária Anamaria Burle deu as 

boas vindas e destacou o comprome-
timento da Gestão Ação e Reconstru-
ção em trabalhar por políticas públi-
cas, conforme o Estatuto da Criança e 
Adolescente (ECA).

A estrutura e a amplitude alcança-
da pelo evento foram destacadas pelo 
Dr. Carlos Renato Correa. “Quero 
parabenizar a Prefeitura de Pirapora 
pela organização deste evento e pela 
efetiva participação de crianças e ado-
lescentes. Isso demonstra a seriedade 
e comprometimento com os direitos 
e políticas específicas com este públi-
co”. Pontuou o juiz da Vara da Infância 
e Juventude da Comarca de Pirapora.

Após a leitura e aprovação do Re-
gimento Interno, por parte de Ana 
Carolina de Jesus Queiroz, presidente 
do CMDCA, a psicopedagoga e assis-
tente social, Carla Valéria, ministrou 
sua palestra que abordou esclareci-
mentos fundamentais sobre os princi-
pais desafios na garantia dos direitos 
das crianças e adolescentes, dentre 
outros tópicos. Em seguida, foram es-
tabelecidos grupos de trabalho, para 
estimular a formulação de propostas, 
que foram discutidas na plenária final, 
a qual definiu ainda os seis delegados 
representantes de Pirapora. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

Termina em 30/12 o prazo para 
contribuintes de Minas Gerais de-
tentores de regime especial de tri-
butação (RET) quitarem a Taxa de 
Controle e Manutenção do benefí-
cio, referente a 2022, cuja data para 
pagamento sem encargos venceu 
em setembro. De acordo com dados 
da Secretaria de Estado de Fazen-
da (SEF), 450 contribuintes estão 
inadimplentes e correm o risco de 

terem o RET revogado. 
Uma advertência sobre a inadim-

plência foi encaminhada pela SEF 
para a caixa de mensagens dos con-
tribuintes no Sistema Integrado de 
Administração da Receita Estadual 
(Siare). 

Para pagamento do tributo, com 
multa e juros, o Documento de Ar-
recadação Estadual (DAE) deve ser 
emitido no site da SEF, sendo ne-

cessário informar o número do DAE 
que se encontra no Comunicado Su-
tri 015/2022. Os encargos por atraso 
são calculados automaticamente, e 
o documento de arrecadação só é 
válido para a data em que for gera-
do, podendo ser reemitido quantas 
vezes for preciso, caso não seja pos-
sível efetuar o pagamento no dia. 

A obrigatoriedade do recolhi-
mento da taxa foi informada, via Sia-

re, a todos os contribuintes minei-
ros beneficiários do regime especial 
de tributação, por meio do referido 
Comunicado na caixa de mensagem 
no Siare. Para o exercício de 2022, o 
valor da taxa é de R$ 2.895,5721 por 
regime especial concedido, equiva-
lente a 607 Ufemg, conforme legis-
lação vigente. 

Depois de vencido o prazo para 
o recolhimento da taxa, o regime 

especial será revogado de ofício. 
Caso o regime seja cassado, a falta 
do recolhimento da taxa não será 
formalizada para fins de emissão 
de Certidão de Débitos Tributários 
(CDT). 

A SEF alerta que o contribuinte 
que for isento da taxa - na forma que 
dispõem os §§ 1º ao 3º do art. 91 
da Lei 6.763/75 -, e tenha recebido 
o Comunicado SUTRI 015/2022, 

deverá se dirigir à Administração 
Fazendária de sua circunscrição 
para requerer o reconhecimento da 
isenção. 

O recolhimento da taxa, assim 
como o reconhecimento da isenção, 
não desobriga o contribuinte de ob-
servar os termos do regime especial 
concedido, inclusive a necessidade 
de pedido de prorrogação, confor-
me a data de vigência nele prevista.



Montes Claros, quarta-feira, 7.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

José agride Márcio, e Candoca impede o pior. Xaviera ameaça Laura. Márcio convoca 
Floro Borromeu e tenta acusar José de tentativa de assassinato. Manduca se assusta com 
a raiva de José. Cirino se oferece para levar Deodora até a fazenda, e os dois reencontram 
Pajeú e Tertulinho. Márcio desperta de seu transe e não entende a presença de Cira em 
seu quarto. Ismênia percebe que Cirino está com febre, e Tertulinho cuida do menino. 
Tertulinho questiona Deodora sobre como voltou para casa com Cirino.

Clarice confessa a Ítalo e Luana que não está preparada para saber a verdade sobre 
Leonardo. Rebeca envia para seu e-mail os documentos e a foto do avô de Danilo que con-
seguiu nos arquivos do computador. Rômulo manda flores para Pat, e Andrea lê o cartão. 
Armandinho sugere que Moa converse com um médico sobre o seu caso. Duarte se declara 
para Andrea e a deixa desconcertada. Todos os bailarinos reclamam do comportamento de 
Renan para Olívia. Andréa arma um encontro entre Rômulo e Pat. O neurologista alerta 
Moa para uma possível mudança em sua personalidade. Pat avisa a Moa que Rômulo tam-

bém irá à festa de Andrea Pratini. 
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Rudá conta a Inácia que Moretti esperou todo mundo dormir para limpar o carro. 
Núbia fica revoltada com a carta que Dante escreveu, sem tomar partido de Ari ou Brisa. 
Ari e Brisa se acusam mutuamente durante conversa com a psicóloga. Juliana avisa a 
Nunes que fez reserva no bar para comemorar seu aniversário. Moretti descobre que 
não atropelou Oto, e sim um desconhecido. Helô avisa a Laís que Moretti esteve mais de 
uma vez rondando Vila Isabel. Leonor convida Caíque para passar um fim de semana em 

Angra, na casa alugada por Moretti. Laís demonstra sua preocupação com Theo e comenta com Isa sobre a relação do filho 
com o computador. Oto diz a Brisa que eles terão que se afastar por um tempo.

A polícia investigativa vai até a casa de Roger para interrogá-lo. Assinando como ad-
mirador secreto, Waldisney envia flores para Nanci junto com uma joia. Já Violeta envia 
dinheiro para o seu pai, mas revela que ela é a remetente. Renato começa a ser folgado, 
fica encostado e não ajuda a tirar a mesa do jantar na casa da namorada.LUC1 (Pinóquio) 
vai atrás de suposta localização de Poliana. Otto vende parte dele da empresa. Luísa e Otto 
recebem um vídeo de Poliana alegando que está bem. 

Salmon se coloca na frente da tenda de Raabe e ameaça Melquias. Eles começam a 
lutar. Josué chega e ordena que parem imediatamente. Pedael e os saltibancos lutam 
contra os soldados so rei. Josué manda todos voltarem para a suas tendas e diz que 
ninguém fará mal à Raabe. Lila e Gael encontram o gigante caído enquanto brincam 
próximos ao acampamento. Josué avisa que Raabe deverá provar a sua inicência. Acã 
critica a liderança de Josué. Salmon e Raabe se beijam. Na casa de Tileia, Pedael agra-

dece a ajuda de Kalu e Orias. Yussuf fica irado ao saber que os espiões hebreus conseguiram fugir. Durgal ordena 
que o general mate todos os soldados que foram emganados.

Após morte de Guilherme de Pádua, viúva é 
alvo de ameaças e passa período em clínica 
psiquiátrica: ‘Tiro na testa’

Neymar deixa mensagem carinhosa para 
modelo apontada como affair em jogos da 
Seleção: ‘Amor’

Juliana Lacerda registrou um 
boletim de ocorrência nesta se-
gunda-feira (05) após sofrer ame-
aças de morte pelo telefone. Saiba 
detalhes.

A morte de Guilherme de Pá-
dua completa um mês nesta ter-
ça-feira (06) e a viúva do ex-ator, 
Juliana Lacerda, tem enfrentado 
sérios problemas após a perda do 
marido. De acordo com o Splash, 
do UOL, a maquiadora vem rece-
bendo uma série de ameaças pelo 
telefone.

Segundo a publicação, nesta 
segunda-feira (05), Juliana regis-
trou um boletim de ocorrência 
na Polícia Civil de Minas Gerais. 
“Pessoas desconhecidas e de para-
deiro incerto vêm constantemente 
ligando de número privado e fa-

zendo ameaças diversas”, relata a 
maquiadora, no documento divul-
gado pelo Splash.

Ainda de acordo o Splash, Julia-
na estaria sendo ameaçada por um 
hacker, segundo uma pessoa pró-
xima da família. O responsável pe-
las intimidações afirma “que agora 
que o Guilherme morreu, ela vai 
ter que pagar pelo que ele fez. 
Que ele vai infernizar a vida dela. 
Que a qualquer momento ele vai 
dar um tiro na testa dela”.

Por fim, a fonte consultada 
pelo Splash ainda afirma que Julia-
na passou dois dias e meio inter-
nada em um hospital psiquiátrico 
de Belo Horizonte. Ela estaria pra-
ticando automutilação. “Não com 
a intenção de tirar a própria vida, 
mas a gente nunca sabe”, contou a 

pessoa próxima.

GUILHERME DE PÁDUA E JU-
LIANA PÁDUA FICARAM 5 ANOS 
CASADOS

Guilherme de Pádua e Juliana 
se casaram em 2017; antes disso, 
ele foi casado com Paula Tho-
maz, cúmplice no assassinato de 
Daniella Perez. Em entrevista ao 
jornal Extra, no período do casa-
mento, a maquiadora demonstrou 
total confiança no marido.

“Desde o começo, já sabia 
quem ele era e nunca me preo-
cupei com o passado, porque na 
igreja ele é acompanhado há 17 
anos por muitos pastores sérios 
e sei do histórico dele, sei tam-
bém que o Guilherme realmente 
mudou desde que se converteu”, 
declarou.

Montes Claros, segunda-feira, 17.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.

Jéssica Turini, apontada como 
affair de Neymar, tem assistido aos 
jogos da seleção brasileira com uma 
mensagem especial do craque. En-
tenda:

A partida entre Brasil x Coreia 
marcou a volta de Neymar à Copa 
do Mundo 2022 após uma lesão no 
tornozelo que o tirou de dois jogos 
da Seleção. Destaque da partida, o 
atacante contou com uma torcedora 
para lá de especial no Estádio 974. 
Jéssica Turini, modelo apontada 
como affair do jogador, tem marca-
do presença nos estádios e até nos 
treinos da Seleção.

Os looks escolhidos para as par-
tidas contam com blusas do Brasil. 
Seja a amarela ou a azul, as duas 
têm uma mensagem mais que es-
pecial do camisa 10. “Para Jéssica 
Turini, com muito carinho e amor”, 
escreveu Neymar na blusa da in-
fluenciadora.

Segundo Leo Dias, do “Metró-
poles”, Jéssica está hospedada no 
mesmo hotel que os parças do jo-
gador. Segundo as notícias, o affair 
entre a influenciadora e Neymar 
começou em agosto, um mês de-
pois do término entre Neymar e Bru-
na Biancardi.

QUEM É O NOVO AFFAIR DE 
NEYMAR?

Jéssica Turini é uma influencia-
dora digital e modelo de 30 anos, 
que mora em São Paulo. No perfil 
do Instagram, onde já acumula mais 
de 1033 mil seguidores, ela se define 
como “serva de Jesus Cristo e apaixo-
nada por Ele”. A moça já foi candida-
ta a Miss Espírito Santos.

Além de modelo, ela desenvolve 
trabalhos voluntários com pessoas 
em situações de rua e adictos. Segun-
do o jornal “Extra”, Jéssica também 
trabalha como administradora de 
contatos em uma empresa da família.
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Conferência discute evasão nas 
escolas e capacitação descentralizada

Coordenadoria 
reclama da falta 
de acessibilidade

Recicla aos Montes 
estrutura galpões e 
capacita catadores 
da cidade

Concerto marca centenário de Darcy 
Ribeiro e esquece João Valle

Feira entomológica é realizado pela 
Educação

GIRLENO ALENCAR 

A evasão dos alunos das salas 
de aulas provocada pela pan-
demia, além da necessidade de 
melhorar a arrecadação de doa-
ções do Imposto de Renda para o 
fundo da infância e adolescente, 
assim como colocar unidades de 
capacitações de adolescentes em 
vários bairros foram tema discuti-
dos na XII Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente, realizada ontem pelo 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente de 
Montes Claros (CMDCA) no audi-
tório da Amams.

A secretaria municipal de Edu-

cação, Rejane Veloso mostrou que 
a pandemia causou impactos para 
essa faixa etária, pois os alunos 
deixaram de estudar, para não 
contraírem a doença e como solu-
ção, foi necessário usar o ensino 
remoto, com uso de tecnologias, 
quando isso não era comum. A 
secretária pediu ainda apoio para 
fazer a busca ativa de alunos que 
estão fora da sala de aula. A assis-
tente social Cláudia Rocha mos-
trou que Montes Claros esta dei-
xando de captar mais recursos do 
imposto de renda para o fia, pois 
só as ONGs fazem este trabalho de 
captação.

Nos debates, os participantes se 
queixaram que muitos adolescen-

tes estão desistindo das capacita-
ções pela dificuldade de logística, 
pois não recebem o vale trans-
porte. Por isso deveria criar esses 
núcleos de capacitações em maior 
quantidade de bairros. A confe-
rência tem por objetivo discutir e 
articular, de forma coletiva e de-
mocrática, propostas e estratégias 
para as políticas públicas voltadas 
à criança e ao adolescente.

O tema deste ano será a “situa-
ção dos direitos humanos de crian-
ças e adolescentes em tempo de 
pandemia da Covid-19: violações 
e vulnerabilidades, ações necessá-
rias para reparação e garantia de 
políticas de proteção integral, com 
respeito à diversidade”.

A Coordenadoria Municipal 
das Pessoas com Deficiências 
aproveitou que segunda-feira 
foi o Dia da Acessibilidade para 
se queixar da precária situação 
desse setor em Montes Claros. O 
coordenador Marco Antônio Fer-
reira lamenta essa situação para 
a cidade pólo do Norte de Minas. 
Ele lembra que o mau exemplo do 

setor público é que a prefeitura 
inaugurou sua nova sede perto do 
aeroporto, sem que o local ofere-
ça condições para os deficientes.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães destaca que “a Prefeitura 
tem a política de acessibilidade 
universal. Todas as obras novas já 
atendem a legislação da acessibili-
dade. E as edificações antigas têm 

sido adaptadas. O exemplo é a re-
forma da rodoviária que terá a sua 
plataforma elevatória renovada e 
a calçada da avenida Deputado 
José Esteves Rodrigues, em frente 
ao Mercado, toda refeita. A orla da 
Lagoa de Interlagos também está 
sendo adaptada. E os projetos pri-
vados só são aprovados com fai-
xas de piso tátil e de alerta. (GA)

O projeto ‘Recicla aos Mon-
tes’, que estimula a reciclagem 
na cidade, tem sido uma das 
maneiras mais importantes fer-
ramentas para a preservação do 
meio ambiente, uma vez que re-
tira da natureza materiais como 
plástico, vidro e papel. Embala-
gens de agrotóxico, por exemplo, 
são verdadeiras arqui-inimigas do 
meio ambiente, pois descartadas de 
forma irregular podem contaminar 
mananciais, solo e lençóis freáticos.

Para estimular a prática da re-
ciclagem em Montes Claros, a Pre-
feitura criou o projeto ‘Recicla aos 
Montes’, que além de estruturar 
galpões de reciclagem ainda cuida 
da capacitação e apoio aos catado-
res. A catação é de suma importân-
cia e são os catadores que atuam na 
linha de frente, recolhendo os reci-
cláveis e levando-os aos galpões;

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, ressalta que 

o Recicla Aos Montes é um projeto 
de grande magnitude, haja vista que 
promove capacitação, estruturação 
e valorização dos galpões e cata-
dores da cidade. O secretário de 
Meio Ambiente da Prefeitura, Soter 
Magno, afirma que a coleta dos re-
cicláveis é de grande importância, 
pois materiais como o plástico 
levariam de 400 a 500 anos para 
se decompor na natureza, acarre-
tando danos graves ao meio am-
biente. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros co-
meteu uma gafe. Nesta sexta-feira re-
alizará um concerto em homenagem 
ao montes-clarense Darcy Ribeiro, a 
partir das 20 horas, na Praça da Ma-
triz, no centro histórico de Montes 
Claro, quando a Orquestra Sinfônica 
de Montes Claros fará a apresentação 
celebrando a vida de Darcy, com mais 
de 40 músicos e regência de Maria 
Lúcia Avelar. O evento será gratuito 
e contará ainda com circuito gastro-
nômico com comidas regionais e um 
telão de led que vai apresentar fotos 
e frases ilustrando o pensamento do 
intelectual. Porém esqueceu-se de 

incluir os 100 anos do médico, se-
resteiro e reitor João Valle Maurício, 
que foi secretario estadual de saúde 
e também completa 100 anos de nas-
cimento.

Antropólogo, historiador, soció-
logo, escritor, senador e ministro da 
Educação Darcy Ribeiro foi um dos 
mais notáveis filhos de Montes Claros 
e que, em 2022, completaria 100 anos 
(ele morreu em 1997, aos 74 anos). 
Alvo de homenagens realizadas em 
todo o país por ocasião de seu aniver-
sário de nascimento, chegou a vez de 
Darcy ser celebrado também em sua 
cidade natal, que tanto influenciou 

sua vida e pensamento.
Para a diretora de Projetos e Even-

tos da Secretaria Municipal de Cultu-
ra e organizadora do concerto, Júnia 
Rebello, a homenagem é, mais do 
que importante, é necessária. “Darcy 
foi uma figura nacional, que trouxe 
coisas inovadoras ao pensamento 
brasileiro”, conclui.

Na sexta-feira, as Academia Mon-
tes-Clarense de Letras e a Academia 
Mineira de Letras realizaram uma ses-
são conjunta em Montes Claros para 
homenagear Darcy Ribeiro e João 
Valle Mauricio, mas que acabou em 
polêmica. O evento literário contou 

com as presenças do presidente da 
Academia Mineira de Letras Rogério 
Farias Tavares e demais acadêmicos 
integrantes de sua comitiva, dentre 
eles o desembargador Rogério Me-
deiros e o deputado Patrus Ananias 
e teve as apresentações da poetisa 
acadêmica Dóris Araújo, do grande 
cantador Téo Azevedo, do Grupo de 
Seresta Amo-te muito – capitaneado 
pela acadêmica Lola Chaves.

O deputado petista Patrus Ana-
nias, que ali representava a Academia 
Mineira de Letras foi acionado para 
que rendesse as suas homenagens 
aos ilustres montesclarenses e o fez 

começando pelo João Valle Maurício. 
O acadêmico Jarbas oliveira afirma 
que em seguida começou a sua ho-
menagem ao Darcy Ribeiro dizendo 
que o conhecera por ocasião dos 
anos de chumbo. Ele afirma que o 
deputado passou a falar plano do go-
verno petista de restaurar a educação 
segundo as teorias de Paulo Freire, e 
mais, que a humanidade deve estar 
acima de tudo, do capital, das pro-
priedades e até do dinheiro. Nesse 
momento me levantei e em alto e 
bom som eu disse-lhe: Vai acabar com 
a roubalheira também?

Jarbas Oliveira afirma que a res-

posta foi de supetão: “Claro! Vamos 
acabar sim! Segundos depois, parece 
que a ficha caiu e completou: Mas eu 
não tenho nenhum processo nas mi-
nhas costas! Eu tenho 70 anos e você 
está faltando com o respeito comigo. 
Eu retruquei: eu tenho 71 anos e se 
alguém faltou como o respeito aqui 
foi você que se aproveitou de um 
momento literário para fazer dele 
um palanque nada literário, mas sua 
proliferação comunista. A conversa 
encerrou-se aí com a intercessão de 
mais um número musical e o discurso 
de encerramento da presidente Ivana 
Rebello”, explica o acadêmico. (GA)

A Coordenadoria de Educação 
Infantil da Secretaria Municipal de 
Educação promoveu, na nova sede 
da Prefeitura Municipal, uma Feira 

Entomológica como culminância do 
projeto “insetos”, desenvolvido no 
2º Semestre de 2022 em todas as 
instituições de Educação Infantil do 

Sistema Municipal de Ensino. As ativi-
dades propostas buscaram identificar 
os insetos mais comuns em nosso 
ambiente, o seu modo de vida, suas 

características e sua função para o 
equilíbrio do ecossistema.

Passaram pelo evento 75 insti-
tuições da cidade, entre Cemeis, 

escolas conveniadas, escolas rurais, 
escolas-núcleo e escolas especiais. 
Os trabalhos apresentados foram 
confeccionados pelos alunos da Rede 

Municipal com a supervisão dos 
professores e foram feitos durante o 
desenvolvimento do projeto, entre 
agosto e novembro.
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PATRÍCIA SILVA deverá lançar nos próximos dias mais um núme-
ro impresso da REVISTA TEMPO. E o seu GAZETA NORTE MINEIRO, 
também lança as sextas-feiras o JORNAL IMPRESSO. Infelizmente, este 
sistema está acabando e tudo está sendo on-line...  

NÃO SÓ OS JOVENS, mas muitos adultos não estão mais dormindo 
a noite viciados no Whatsapp que virou mesmo uma febre. Também em 
parte, quanto aos jovens, os papais têm um pouco de culpa ao entregar 
seus filhos ainda bebes aos famosos tablets e depois os fones e é assim 
que o vício começa.

CONTINUANDO...  Deveriam usar o computador somente para pes-
quisas e uma boa leitura, não?... Pois muitos estão viciados mesmo nos 
jogos. Quanto ao Whatsapp, uma das vantagens para os mais velhos 
principalmente aqueles que vivem sozinhos. Foi se o tempo, quando  
as crianças rolavam  na lama, faziam açudes, jogavam bolinha de gude e 
outras belas atividades. O mundo moderno toma conta mesmo.

MOTORISTAS de aplicativo que trabalham com carro elétrico en-
frentam ‘perrengues’ para fazer recarga. Condutores relatam filas que 
duram horas e problemas com a manutenção dos pontos de ‘abaste-
cimento’, já há casos de profissionais retornando para veículo a com-
bustão.

MUITA VIBRAÇÃO NA TARDE DE SEGUNDA-FEIRA no barzinho 
FALA FINA com os quatro gols da nossa seleção. Gostei de encontrar ali 
com seu filho e familiares, Márcia Abreu que me contava que ficou en-
cantada com Portugal. Realmente uma cidade maravilhosa, ou melhor, 
todo aquele País...

O PONTO em comum entre o mensalão, o departamento de propi-
nas da Odebrecht, os rachadões em gabinetes e as emendas de relator 
é que todos são orçamentos secretos, embora só o último esquema seja 
conhecido por esse nome.

GOSTO DE VER o dinamismo da muito querida RENATA FROTA, 
a frente das lojas DOCE DOCE FESTAS que vem fazendo um senhor 
sucesso. Ali existem de tudo principalmente para aniversários e outras 
comemorações. Aplausos...

FINALMENTE A OAB ACORDOU 

DEVIDO aos abusos que estamos vendo sendo aplicados pelo mi-
nistro Alexandre de Morais, a ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL 
resolveu, enfim, dizer alguma coisa em nome dos seus associados. Com 
todo o respeito, perguntou a OAB, será que não daria para o ministro 
permitir que os advogados defendessem os seus clientes, como deter-
mina a lei – a começar por direitos absolutamente elementares, como o 
acesso aos autos, ou saber do que, precisamente, as pessoas estão sendo 
acusadas? 

JÁ É NATAL 

A SITUAÇÃO DO BRASIL está tão complicada que está até mesmo em-
panando o belo clima do NATAL. A população brasileira, anda insegura e 
com medo das atitudes do ex-presidente Lula que já começa a fazer mé-
dia com o presidente dos Estados Unidos. Mas vamos ter fé em Deus e 
que tenhamos um Brasil como neste ano, crescendo cada vez mais, sem 
corrupção e muita paz. Antigamente, toda cidade FICAVA ILUMINADA, 
inclusive torres de apartamentos, todas as praças e avenidas. Mas ainda é 
tempo de iluminarem tudo, colocando músicas natalinas nas lojas e nos 
corredores dos Shoppings. Dia 24 teremos a grande confraternização 
da família comemorando o nascimento de Cristo depois da meia noite.

TEMPORADA DE CHUVA

Estados brasileiros sofrem com o grande volume de chuvas neste 
mês. Santa Catarina registrou novas enchentes, alagamentos e desli-
zamentos de terra em diferentes cidades. A situação mais crítica é em 
Benedito Novo, no Vale do Itajaí. No Espírito Santo, uma barragem se 
rompeu em Colatina. O estado tem mais de quatro mil desalojados e 
desabrigados. Na Bahia, são mais de nove mil. Até aqui em Moc, as chu-
vas tem causado estragos nas partes dos bairros mais humildes, onde 
existem córregos. Mas por outro lado, o SOL E CHUVA vêm favorecendo 
este nosso pobre sertão. 

DEPRESSÃO EM IDOSOS

Depressão de idoso é desafio crescente no envelhecimento da popu-
lação. Transtorno mental que mais acomete pessoas com idade acima 
de 60 anos exige medicina especializada; IBGE estima que o número de 
idosos do país vai triplicar até 2050. Antigamente um casal tinha de 20 a 
10 filhos e hoje em dia é no máximo 2. 

PROTESTOS 

MESMO com a vibração da vitória da Nossa Seleção na Copa do Mun-
do, uma grande multidão continua manifestando em frente aos quarteis. 
O presidente Jair Bolsonaro se emocionou durante a formatura de ofi-
ciais e certamente por tristeza em ver nomes fortes das Forças Armadas 
traindo a Pátria. Muito comentado nas redes sociais, o enfraquecimento 
dos poderes aqui no Brasil e isso é péssimo, devido ao que o povo espe-
ra para o próximo ano...

VAP & VIP

DESTAQUE desta quarta-feira não poderia ser outro, a não 
ser a SELEÇÃO BRASILEIRA que finalmente mostro seu 
FUTEBOL, vencendo a Correa do Sul por 4 a 1 . A presença 
de NEYMAR, mesmo contundido, valorizou o timão. Agora é 
esperar o próximo jogo contra Croácia e torcer para o Brasil 
chegar às finais. Certamente com outros grandes, ou sejam, 
ARGENTINA, INGLATERRA, PORTUGAL E FRANÇA, entre 
outros. Viva nosso FUTEBOL e que o povo não esqueça que 
precisamos continuar na luta em prol da DEMOCRACIA 
neste país, onde o Governo eleito, colocou em sua equipe 67 
políticos, todos respondendo processos e muitos que fica-
ram presos por corrupção. Que Deus salve o Brasil.

FERNANDA LOPES PRATES, sempre linda e charmosa, 
está estudando na Irlanda e adorando. Aqui saudosos, os 
papais, Joãozinho e Adriana Lopes Prates.

A MAIOR EMPRESA de organização de formaturas  do Nor-
te de Minas e que está brilhado também aqui em Moc é a 
VISION FORMATURAS com uma infraestrutura completa 
desde a decoração, iluminação e todos os detalhes. A frente 
da grande e seria empresa, está o jovem empresário LUIZ 
FERNANDO NOBRE. Aplausos...

UM CLOSE na dinâmica assessora de imprensa do Mon-
tes Claros Shopping Center, ANA MARIA BARBOSA. Super 
competente.

RECORDAR É VIVER e por isso mesmo estou publicando 
aqui nesta página alguns momentos importantes nesta mi-
nha carreira de 57 anos de jornalismo. Uma festa que pro-
movi no ano de 1971 no MAX MIM Clube que marcou época 
na história social da cidade, foi a primeira NOITE CIGANA. 
Realmente um evento de mulheres belíssimas como Zezé 
Colares Moreira e Leila Paculdino, todas caracterizadas de 
ciganas. Esta foto de Rilson se tornou um verdadeiro ícone.

UM CLOSE no casal, Thalita Malveira e Heron Veloso.

FAMÍLIA: O destaque neste setor vai para Tancredo e Ma-
ria Elci Macedo, exemplos que criaram com muitos ensina-
mentos seus filhos, Larissa, Dui, Melissa e Leonardo. Todos 
vencedores e queridos por todos.

WANDERLINO ARRUDA, uma das maiores inteligências 
de Moc e Rotariano respeitado em várias partes do mundo, 
num momento feliz ao lado de um dos netinhos.

FALOU TUDO MINISTRO ...

ESTE ANO EM PARIS, cidade que amo muito, tenho vá-
rios  amigos e vou todos os anos. Para quem não sabe, em 
1989, tive a sorte de morar na Cidade das Luzes, durante 
nove meses. Todos os dados estão no meu livro, THEO UMA 
VIDA. E vem aí o segundo, ou seja, EU NÃO CONTEI TUDO...


